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Gaceta LA SOLANA 
También en este número: 

El Servicio Municipal de 

Fisioterapia, Logopedia, Estimulación y 

Psicología atiende a 35 niños solaneros 

con diferentes discapacidades. Una 

obra teatral y un acto público rindió un 

homenaje a estos niños con motivo del 

Día Internacional del Discapacitado. 

El Pleno del Ayuntamiento 

aprobó un presupuesto de 10,9 millones 

de euros para 2002. El grupo popular 

decidió levantarse de la sesión nada más 

comenzar. Una situación poco habitual 

que ratifica el mal momento de las 

relaciones Gobierno-Oposición. 

El refrán de "en Santa Teresa, 
" . d .r. d -rosa en mesa , p1er e rnerza ca a ano 

que pasa. GACETA publica un reportaje 

sobre uno de los últimos productores de 

rosa del azafrán en La Solana. Un cultivo 

tradicional que no atraviesa por un buen 

momento. 

Los estudiantes del Instituto 

"Modesto Navarro" también protestaron 

contra la LOU. Eso sí, sólo fue una 

pequeña parte de los casi mil alumnos 

del centro quienes secundaron una 

concentración en la Plaza Mayor. Una 

portavoz leyó un manifiesto de crítica. 

El equipo cadete de la Escuela 

Municipal de Fútbol merece ocupar el 

lugar de privilegio del póster especial de 

Navidad de nuestra revista. Campeón 

provincial en la temporada 2000-2001, es 

el único representante ciudarrealeño en 

la Liga Regional. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #168, 11/2001.



/ 

ALCALDIA 

Saludo del alcalde 
Estamos en la Navidad del año 2001 y estamos 

a punto de abandonar este año. Han pasado 365 días 
y quizás es un buen momento para el recuerdo. 

Desgranar mes a mes y estación por estación los 
momentos más significativos de este año de nuestra 

vida que ahora nos deja, los momentos tristes, los 
ratos alegres, los cambios que se han producido en 
nosotros y en nuestro entorno. Es buen hacer memo
ria, hacer balance de estos doce meses que a partir 
del 1 de enero del 2002 ya serán historia. La nostal
gia por las personas que nos abandonaron, la espe
ranza por los niños y niñas que se han incorporado a 
la vida, las ilusiones cumplidas y los anhelos que 
quedaron pendientes. La Navidad es el mejor mo
mento para la reflexión, para introducimos dentro 
de nosotros mismos y en sosiego, en calma, pensar 
en los deseos cumplidos y en los que han quedado 
pendientes. En los sueños personales e inmediatos 
que se han hecho realidad y aquellos en los que 
tendremos que seguir insistiendo. 

Pero, además, pensar en todo lo que ha existido 
de nuestra nariz hacia fuera, pensar si hemos sido 
sensibles hacia los humildes, los necesitados, los 
pobres del mundo, pensar si hemos sido beligerantes 
con los opresores, con los que viven de la miseria de 
los demás. 

La vida es como un río, aunque parezca siem
pre el mismo; constantemente está fluyendo, está 
cambiando, y en sus remansos, en las navidades de 
su cauce, el agua piensa en lo recorrido, pero tam
bién en lo que queda por venir. Toma energía, espe
ranza e ilusión para continuar el camino, sabiendo 
que habrá tramos rápidos, tramos lentos, desfilade
ros, saltos y algún meandro que complica y erosiona 
el discurrir. 

En estas fechas, si importante es recordar, esen
cial es recargarnos de fuerza y de ilusión para el año 
que ya entra. Fuerza e ilusión para encargar con 
optimismo un año en el que nos encontraremos con 

grandes cambios, el primero la entrada del Euro. 
Para nuestro municipio el 2002 va a ser un año 
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crucial, un año importante en la andadura continua
da hacia el progreso y el bienestar que La Solana 
mantiene desde 1979. En el año 2002 se terminarán 
de materializar proyectos tan importantes como el 
Teatro Municipal, la climatización de la Piscina, la 
finalización de las obras del nuevo Mercado, la Casa 
de la Encomienda, la urbanización de la Zona Norte, 

la Vivienda Tutelada para Mayores, el Polígono 
Industrial, etc., que cambiarán la fisonomía y la 

potencialidad social y económica de nuestra ciudad. 
La Solana es una ciudad que genera confianza 

entre todos los vecinos y vecinas. Tenemos sensa
ción de optimismo y esperanza en el futuro, ganas de 
progresar y ansias de bienestar para todos. 

Durante estas fiestas pensemos en el año que 
acaba pero sobre todo, tomemos impulso para conti
nuar haciendo un pueblo más rico, más solidario y 

más tolerante; en el empeño que cada uno pongamos 
en ello está el porvenir de La Solana. 

Felices Pascuas y Próspero Año Nuevo a todos 
los solaneros y solaneras. 

Diego García-Abadillo 
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EDITORIAL 

La verdadera Nochebuena 
Los números especiales de cualquier publicación que se editan coincidiendo con estas 

fiestas hablan reiteradamente del deseo de paz, felicidad, vivir en familia, en armonía. Son 

palabras bonitas de pronunciar, y mucho más si es Nochebuena, Navidad o Año Nuevo. 

A veces, una persona que en esos días no envía tarjetas de felicitación, con la frase indicada, 

que no la repite constantemente, puede parecer que vive en un mundo extraño y que carece de la 

mínima sensibilidad hacia la gente de su entorno. 

Cuando el calendario nos dice que ha llegado la Nochebuena, todos somos como la noche, al 

menos con nuestras voces, porque otra cosa son los hechos y la forma de vivir en esas horas en las 

que se conmemora el nacimiento del Mesías para los creyentes, y una celebración de paz y 

armonía para otras muchas personas. 

Si no trasladamos nuestros deseos de paz, felicidad y convivencia a todos los días del año y a 

todas y cada una de la horas de esos días, poco podemos avanzar, pese a que estemos a la última en 

tecnología, en nivel de vida y adelantos de todas clases. 

La Nochebuena también suele traernos unas horas, casi unos días de celebración, que a veces 

se manifiesta en una euforia exterior que no va acorde con lo que debe ser cualquier tipo de fiesta, 

y mucho menos esta. Hablamos de los que aprovechan esta noche para disfrazarse de vándalos, 

cuyas conquistas siempre suelen tener como destinatario lo público, desde farolas a bancos, 

pasando por papeleras o las plantas de los jardines o parques públicos. 

La sociedad occidental ha querido patrimonializar el mensaje de la primera Nochebuena, 

pero en realidad no se le da el sentido que debiera tener. Llenamos nuestras casas de símbolos, que 

van desde el tradicional "Portal de Belén" a los árboles navideños. Los escaparates de los 

comercios y locales de hostelería nos recuerdan constantemente en qué días del año nos encontra

mos. Y no digamos los medios de comunicación, que llenamos la vida de mensajes comerciales. 

En realidad, el verdadero mensaje de paz lo limitamos al consumismo exacerbado. Comidas 

de empresa, de familiares, de amigos, de peñas, de matrimonios ... Es paradójico que ocupemos 

nuestros días navideños con comidas, cenas, invitaciones, o francachelas, sin contar los gastos en 

loterías y regalos que traen los "Papanoeles" y los Magos de Oriente. 

Mientras en el mundo occidental pasamos así la Navidad, que a veces se nos hace excesiva

mente larga, sobre todo a nuestro estómago y a nuestro bolsillo, nos enternecemos al contemplar 

en los medios de comunicación la forma de vivir de cientos de millones de personas. Pero nuestra 

respuesta siempre suele ser la misma para justificarnos. ¡Es Navidad! Ya tendremos por delante 

todo el año. Aunque luego el resto de ese año siga siendo exactamente igual. 

Ojalá que la llegada de estos días nos haga vivir en alguna ocasión con verdadero espíritu de 

hermandad. Aunque solo fuera por una vez en la vida. Ojalá y por un momento no existan 

necesidades de ningún tipo en cualquier parte del planeta. Entonces podremos decir con propiedad 

que es Nochebuena y vivirla con el verdadero sentido de la celebración que se conmemora. 
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EL TEMA 
"Abre los brazos, no cierres los ojos", lema de una semana de interculturalidad 

La integración del inmigrante o el fruto de . ,, . 
un 1nteres conjunto 

Aurelio Maroto-------

Ayuntamiento, Mancha Acoge, Cáritas 
y Cruz Roja se están volcando con el 
fenómeno de la inmigración. El PUS y 
otra serie de acciones tanto prácticas 
como de concienciación, han demostra
do el interés de los organismos autóc
tonos por hacer más fácil la integración 
de nuestros nuevos vecinos. Del 26 de 
noviembre al 2 de diciembre se celebró 
la Semana Intercultural, organizada des
de el Plan Local de Integración Social. 
El lema fue "Abre los brazos, no cierres 
los ojos". 

Las actividades contaron con varios en
cuentros con alumnos de 4º, 5º y 6º de 
primaria y de 1º y 2º de la ESO, en ho
rario escolar en los propios centros educa
tivos. Bajo el lema "Sensibilidad y con
cienciación", el objetivo era inculcar en 
los más jóvenes el sentimiento de tole
rancia e igualdad entre las razas, con inde
pendencia de su origen, raza o religión. 

De cara al público, la inauguración se 
celebró el lunes 26 con la apertura de 
una exposición fotográfica titulada "In-

Imagen de la manifestación que recorrió 
las calles de La Solana. 

migración-Interculturalidad". En una sala 
del Don Diego fueron expuestas doce
nas de fotos relativas al trabajo que los 
inmigrantes realizan en nuestro país. 

Los organizadores aprovecharon los 
medios de comunicación locales para rea
lizar en Radio Horizonte y Canal 2000 

sendas tertulias tituladas "Integración
Interculturalidad". 

La emoción de Fany 

El viernes 30 de noviembre se celebró 
una fiesta-convivencia en la Casa de la 
Iglesia. Durante varias horas, inmigran
tes de diferentes nacionalidades que re
siden en nuestra localidad disfrutaron de 
una velada muy especial. Interpretaron 
canciones, degustaron comidas típicas 
de países como Ucrania, Ecuador, Boli
via, Colombia, Mauritania, El Sáhara y 
por supuesto España. 

Una de las inmigrantes, Fany, de ori
gen sudamericano, leyó unas cuartillas 
de agradecimiento al pueblo de La Sola
na. Con emoción contenida, y a veces 
incontenida, intentó expresar su grati
tud, que es la del resto de inmigrantes. 
Habló de generosidad, puertas abiertas y 
afirmó cosas como que "estaremos lu
chando y trabajando hasta cuando el pue
blo de La Solana quiera, aportando el 
trabajo en sus campos e industrias y con
viviendo con la gente amable". 

Colectivos e instituciones implicadas en la semana intercultural. A la derecha, imagen de la mesa redonda celebrada. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTR.IBUIDOK POKCELANOSA 
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El Tema 
"La otra cara de la inmigración" 

El Centro Cultural Don Diego fue el 
escenario elegido el ciía 28 para celebrar 
una mesa redonda con el título "La otra 
cara de la emigración". Varios inmigran
tes extranjeros y un ex-emigrante sola
nera trataron el tema de las personas 
que, por imperativos económicos, se ven 
obligadas a marcharse de su tierra. La 
mesa estuvo moderada por la coordina
dora de Servicios Sociales, Nieves Ro
mero, y contó con la participación del 
saharaui Mohamed Saleh, residente en 
Valdepeñas, Miguel Díaz-Cacho, sola
nero que tuvo que emigrar a Alemania, 
Yoselín Mairé, de nacionalidad suiza, y 
Víctor Hugo Añez y Eduardo Velázquez, 
de Bolivia y Colombia respectivamente, 
residentes en La Solana. El objetivo del 
coloquio fue contrastar el antes y el pre
sente de la emigración, y de paso cono
cer la experiencia de un solanero que un 
día tuvo que irse en busca de una vida 
mejor. Miguel Díaz-Cacho puede com
prender mejor que nadie el sentimiento 
de desarraigo, lejanía y soledad que vi
ven los cientos de inmigrantes que han 
detenido su hatillo en La Solana. 

Muchos inmigrantes acudieron a la cita, 
y quedó claro que su aterrizaje en nues
tra localidad no ha sido una decisión 
gustosa. La inmensa mayoría han dejado 
familia, hijos, amigos y, en definitiva, la 
tierra que les vio nacer. Al menos, los 
inmigrantes de varias nacionalidades que 
están entre nosotros han sido recibidos 
con las puertas abiertas. Los brotes de 
racismo o xenofobia son algo residual. 
En líneas generales, han sido bien acep
tados. Aportan su mano de obra, y lejos 
de quitar el pan a nadie, realizan trabajos 
que los nativos empezamos a rechazar. 
Lástima que fueran muy pocos los 
solaneros que se dieran cita en la charla. 

La Semana de la Interculturalidad ha 
sido un ejemplo de convivencia y un 
recordatorio de que el último objetivo de 
los inmigrantes es volver a su país. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

No fue una carrera al uso, pero sí una 
marcha firme. El domingo 2 de diciem
bre, cerca de 300 personas se congrega
ron en la Plaza Mayor para realizar una 
manifestación pacífica por las calles de 
La Solana. De ellos, casi 200 niños y 
niñas de los colegios de infantil y prima
ria constituían el grueso de la concentra
ción. El resto fueron inmigrantes y re
presentantes de las asociaciones organi
zadoras. La marcha salió de la plaza y 
transitó por las calles Monjas, Carrera, 
Convento, Pacheco, Concepción y re
greso a la Plaza Mayor. 

Allí, la niña María Teresa Uriel Sán
chez leyó un manifiesto público confec
cionado con las frases que los mismos 
niños habían trabajado durante la sema
na en sus respectivos colegios. En sínte
sis, el manifiesto hablaba de los niños 
bolivianos, ecuatorianos, bielorrusos, 
dominicanos, hindúes, colombianos 
y brasileños que comparten clase con 
los niños solaneros, "ellos no son ex
tranjeros para nosotros, son compa
ñeros y amigos porque no tenemos 
las manos cerradas, sino los brazos 
abiertos". También hablaban de los 
"vecinos inmigrantes", diciendo co
sas como "trabajan en lo que casi 
nadie quiere, pero es suficiente para 
ganar dinero y mandarlo a su familia; 

fiesta convivencia 
celebrada en la 

Mª Teresa U riel leyendo un manifiesto. 

su situación, "sabemos que viven en ca
sas en muy mal estado, pagando alquile
res muy caros y hay gente que se mete 
con ellos y dicen mentiras sobre ellos". 

nos gusta verles y saludarles". Por , 
último, aseguraron preocuparse por Inmigrantes en la congregación en la Plaza. 

J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 
Reflexiones y toque de atención 

La Semana de la Interculturalidad per
mite hacer algunas reflexiones. Las bue
nas están ciaras y constituyen un ejem
plo real de solidaridad. El esfuerzo a 
nivel municipal y de diferentes asocia
ciones no gubernamentales de la locali
dad es un hecho consumado. El hondo 
calado de la marcha del domingo día 2 
de diciembre, con los niños como princi
pales defensores de los derechos de los 
inmigrantes, también. Sin embargo, otras 
cosas flotaban en el ambiente. 

Por ejemplo, la inauguración de la ex
posición de fotografías quedó en una 
actividad unilateral. No acudió ningún 
inmigrante. Al margen de las razones de 
su ausencia, el alcalde Diego García
Abadillo dio un toque de atención a los 
propios inmigrantes, "para conseguir la 
integración, ellos son los primeros que 
tienen que querer integrarse". Fue una 
clara crítica ante una supuesta falta de 
interés que no casa con el esfuerzo que, 
desde las instituciones y grupos 
autóctonos, se está haciendo por ellos. 
La mesa redonda del miércoles sí contó 
con muchos inmigrantes, pero pocos na
tivos. Incluso la marcha del domingo, 

o o o 

J 
o o 

o o 

o o 

o 

res, pero tampoco puede 
ser ajena a ellos cuando 
traspasan algo más que un 
pequeño círculo . 

En este sentido, el tra
bajador del PLIS, Bernar
do Peinado, reconoció 

Concentración en la Plaza celebrada en la Semana. 

que es un rumor muy ex
tendido. En realidad, no 
lo desmintió. Es más, ad
mitió que "se está inves
tigando", aunque sí acla
ró que "es un tema muy 
serio que no se puede con

con toda su brillantez y simbolismo, ca
reció de solaneras que de forma real
mente espontánea se unieran a la mani
festación. 

"Es mentira que haya prostitución de 
inmigrantes" 

Durante los últimos meses ha circulado 
el rumor de que se habían asentado cen
tros de prostitución en la localidad. Se 
trataría de casos de mujeres inmigrantes 
que estarían ejerciendo ese "trabajo". 
GACETA, como medio de comunica
ción profesional, no hace caso de rumo-

firmar hasta que se sepa a ciencia cier
ta". El sacerdote de Santa Catalina, Ju
lián Martín, también reconoce que el ru
mor es vox pópuli desde hace algún tiem
po. Pero fue más categórico, "es mentira 
que haya centros de prostitución en el 
pueblo. Se ha mandado policía, se ha 
investigado y ahora mismo no hay pros
titución en La Solana". Incluso dijo que 
"no hay ningún niño contagiado con en
fermedades venéreas como se ha dicho". 
En su opinión, "son comentarios de gen
te que quiere hacer daño a los inmigran
tes". La trabajadora de Servicios Socia
les, Cati Jiménez, manifestó que "es una 
forma más de intolerancia y racismo". 

RELOJERIA 
URTIAGA 

1 
1 

1 
1 

Vd. ya conoce 
y sabe que 

nuestros servicios 
damos calidad 

C/ Calero, 6 Tfno.: 926 63 13 24 

LA SOLANA 
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HA SIDO NOTICIA 

Asociaciones y administración constituyen 
el Observatorio Local del Euro 

Representantes de la adminjstración lo
cal y diferentes asociaciones han consti
tuido recientemente el Observatorio Lo
cal del Euro, a través de la Oficina de 
Consumo. Su misión fundamental es la 
de hacer un seguimiento al desarrollo de 
la nueva moneda en La Solana, tanto en 
los días anteriores a su entrada en vigor 
como en los dos meses siguientes. 

El director de la OMIC, Santiago Gar
cía-Cervigón, declaró que se trata de 
"analizar con detalle las circunstancias 
prácticas de la implantación de la nueva 
moneda en el consumo y las empresas 
de todo tipo". Pero también tiene la fun
ción de incentivar el diálogo y la colabo
ración entre todos los sectores implica
dos, como los sociales y la administra
ción. Por eso hay representación de to
dos ellos, siendo otras de las funciones 

las de "escuchar 
y asistir a los 
ciudadanos en 
los supuestos en 
los que sea re
querido el órga
no para resolver 
dudas". 

Ya se ha dis
tribuido la eti
queta del códi
go de buenas 
prácticas a nu-

rá como me
diador en 
caso de exis
tir conflictos 
entre profe
sionales y 
consumido
res a través 
del arbitraje 
de consumo. 

Por otro 
lado , en el 
Mercado 

merosos esta- El Observatorio actuará como mediador. Municipal se 
ha instalado un stand para informar so
bre el Euro, atendido por dos azafatas. 
Se llama "Euromercado" y funcionará 
en l~ mañana de los miércoles, donde 
todos los vecinos podrán recoger todo 
tipo de información sobre el Euro. 

blecimientos. Los comerciantes la han 
colocado en sus escaparates, sin conocer 
exactamente el código de buenas prácti
cas, que implica el doble marcado de 
precios, respeto de los redondeos de man
tener los precios. El Observatorio actua-

Tomás Mañas elogia el nivel de los 
servicios sociales municipales 

El consejero de Bienestar Social, To
más Mañas, y la delegada provincial Pra
do Pérez de Madrid, afirmaron en su 
última visita a nuestra localidad que La 
Solana cuenta con una red de servicios 
sociales de alto nivel, y resaltó el esfuer
zo que se viene realizando para atender a 
los colectivos más necesitados. Mañas, 
que estuvo acompañado en todo momen
to por el alcalde Diego García-Abadillo, 

visitó las instalaciones del Centro 
Ocupacional "Virgen de Peñarroya", 
el Centro de Mayores, la vivienda 
tutelada para mayores, y un servicio 
para chicos con discapacidad de Momento de la visita del consejero. 
estimulación, logopedia y fisioterapia. estancia en La Solana, Tomás Mañas 
El alcalde aprovechó para solicitar pú- presumió de la "sensibilidad del gobier-
blicamente al consejero la firma de futu- no regional para incrementar el presu-
ras acuerdos destinados a mejorar algu- puesto de la Consejería en 18.000 millo-
nos de estos servicios. Aprovechando su nes en los dos últimos años". 

Presentada la Ley de Prevención de 
Malos Tratos a las mujeres 

La delegada provincial de Bienestar 
Social en Ciudad Real, Prado Pérez de 
Madrid, intervino el 28 de noviembre en 
un café coloquio celebrado en Salones 
Plazcom para informar a las mujeres que . 
asistieron al acto sobre la nueva Ley de 
Prevención de Malos Tratos y preven
ción de las mujeres maltratadas, elabora
da en las Cortes Regionales . 

Inilicó que la Ley recoge desde medi-

das de sensibilización, de in
vestigación en materias de ma
los tratos, fomentando las ayu
das a la investigación desde la 
Universidad, así como la for
mación adaptando los diseños 
curriculares de los centros a Momento del café coloquio. 
contenidos de igualdad y de re-
solución no violenta de conflictos, hasta movimiento asociativo y otras meilidas 
campañas de sensibilización y apoyo al como son las de prevención. 
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G~cctal Ha sido noticia 

Afammer anima a denunciar 
los malos tratos 

Intensa actividad en las 
Jornadas de Infancia 

Con la instalación de una mesa en la Plaza Mayor en la 
mañana del domingo 24 de noviembre y la información a las 
mujeres que pasaban por el mencionado lugar, celebró la Junta 
Local de Afammer el Día Internacional para combatir la vio
lencia contra las mujeres, repartiendo informacion para que las 
mujeres tengan conocimiento de los lugares a los que pueden 
acudir en el caso de sufrir malos tratos. 

Con numerosas actividades se celebraron del 19 al 24 de 
noviembre las Jornadas de Infancia, organizadas por las 
concejalías de Infancia y Servicios Sociales del Ayuntamiento. 
Además de la visita a la exposición de trabajos realizados por 
los chicos que acuden a la Casa del Niño a lo largo de todo el 
año, se ha contado con multicampeonatos de parchís, dominó, 
pirámide del saber, bolos, tabú, pictionary y palabras ocultas. Como curiosidad, las responsables de Afarnmer indicaban 

que en algún caso personas mayores habían admitido la infor
mación "siempre que se comprendiera que, porque la cogieran, 
eso no quería decir que recibían ningún mal trato de su mari
do", lo que demuestra un cierto miedo a que la gente piense 
que reciben malos tratos de sus maridos y compañeros. 

Otras actividades celebradas a lo largo de la semana han sido 
una charla del psicólogo Juan José Velacoracho con el tema 
"Mi niño no me come", la gimkana en la Plaza Mayor con la 
participación de 17 grupos, la fiesta light en Discoteca Happy 
Box y una excursión a Madrid para visitar el Zoo. 

Restaurada la imagen de la Virgen de las Angustias 
La imagen de la Virgen de las Angus

tias ha vuelto a su sede de la ermita del 
Calvario, tras ser restaurada. En concre
to, la limpieza a la que se ha sometido a 
la imagen, según ha señalado el tesorero 
de la cofradía Ramón Moreno Padilla, 
"se ha realizado a base de lacas y ceras y 
se ha quedado fenomenal , tras esa res
tauración realizada en Almagro". Aña
día que lo que más le hacía falta, según 
el restaurador, era la limpieza, sobre todo 
indicaba que les ha recomendado que 
eviten en lo posible el humo de la cera en 
la ermita, por lo que desde la cofradía se 
pide a los fieles que acudan al templo 
que no enciendan muchas velas al mis
mo tiempo, y si alguien lleva y hay algu
nas encendidas, que las dejen para otro 
momento. 

Coincidiendo con la vuelta de la ima
gen se convocó de nuevo a los costaleros 
que portan la imagen titular en la proce
sión de la noche del Viernes Santo, re-

unión que tuvo lugar en la ermi
ta del Calvario. Según el presi
dente de la cofradía, Antonio To
rres, en cuanto al número de 
costaleros que portan la imagen 
hay "quince personas más que 
se han inscrito para llevar el 
paso. El total de costaleros será 
de cuarenta y dos, diez más que 
el año pasado, porque hay que 
tener en cuenta que cinco 
costaleros del pasado año han 
pasado a formar parte de la Jun
ta Directiva y tienen que salir de 
costaleros". 

Por lo que respecta al número 
de mujeres que figuran entre los 
costaleros, señalaba que hay so
bre 17 chicas este año, mientras 
que las edades van de los 17 
años a más de 50 en el mayor de 
los costaleros, pero la mayor par
te de ellos son jóvenes. 
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Ha sido noticia 
Casi mil personas visitaron la 

exposición sobre el euro 
Un total de 941 personas, 235 de público infantil, 240 de la 

tercera edad y 466 de otros colectivos, visitaron del 30 de 
octubre al 3 de noviembre la exposición que sobre el euro se 
montó en el patio del Centro Cultural Don Diego. La misma 
estuvo patrocinada por la Sociedad Estatal de Transición al 
Euro, en colaboración con la Concejalía de Consumo y la 
OMIC. En la misma se pudo comprobar de una forma práctica 
todo lo que debemos conocer sobre la nueva moneda europea. 
Según los responsables de la muestra, el 1 de enero "se cam
biará de moneda, pero no de precios". 

Mercadillo de Af ammer en el 
Don Diego 

Más de 55 trabajos realizados de forma artesanal por las 
mujeres de Afarnrner de La Solana se expusieron en el Don 
Diego del 8 al 18 de noviembre, dentro de un mercadillo
exposición organizado para recaudar fondos. El acto inaugural 
contó con la presencia de la presidenta nacional de esta asocia
ción, Carmen Quintanilla, quien destacaba la labor de las 
mujeres solaneras con esta exposición, pero al mismo tiempo 
recordaba que desde Afarnrner se sigue trabajando por la 
formación de las mujeres, así como en la erradicación de la 
violencia doméstica. El acto inaugural contó con la presencia 
de numerosas mujeres . 

La importancia de reciclar 
La Asociación de Arnas de Casa Calatrava, de Ciudad 

Real, ofrecía el 12 de noviembre una charla en el audi
torio del Don Diego, en la que hablaba sobre la impor
tancia del reciclaje. Según la presidenta de esta asocia
ción, Bienvenida Pérez, "dentro de poco el reciclaje de 
los residuos será obligatorio por ley, por lo que debe
mos acostumbramos a depositar en sus respectivos con
tenedores los papeles, plásticos y pilas, con lo que 
además dejaremos un medio ambiente mejor a quienes 
nos sucedan". La charla era impartida por el técnico en 
Medio Ambiente Marcelino Félix. 
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La Peña Flamenca reanudó su 
actividad 

En la noche del 27 de octubre se reanudaba la actividad en la 
sede de la Asociación Músico Cultural Flamenca, de la calle 
Pozo Ermita. La nueva temporada llegaba con la actuación de 
los grupos artísticos de la asociación, pero al mismo tiempo 
con la presencia de cantaores como Isabel Perales, de 
Tomelloso, Perico de la Mancha y la guitarra de Ricardo 
Femández, quienes animaron la primera velada tras el cierre 
del local en la época estival y paréntesis de la vendimia. Desde 
entonces todos los sábados por la noche se escucha flamenco y 
se baila en la sede con diversos ritmos. 

Charla sobre la Asociación 
contra el Cáncer 

El presidente provincial de la Asociación contra el Cáncer, 
Martín Sánchez Mimoso, intervino en una charla organizada 
por la Junta Local, celebrada en la sede de la Asociación de 
Mujeres, señalando que la charla obedecía a la filosofía de la 
asociación, que pretende visitar a la mayor parte de poblacio
nes, al menos de importancia, de la provincia, explicando lo 
que es la Asociación contra el Cáncer desde un punto de vista 
totalmente social, dejando para los médicos otros apartados. 
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Ha sido noticia 
Comenzó a hablar de política en un acto de 

folclore 

Polémicas manifestaciones del 
concejal de Servicios Sociales 

El concejal de Servicios Sociales, Ra
món Alhambra Guerrero, provocó cierta 
polémica en el transcurso de un acto 
celebrado en el Centro de Mayores el 
pasado 24 de noviembre. Durante el pro
tocolo de presentación de una actuación 
de folclore en honor a Santa Cecilia, el 
edil comenzó a hablar del pleno de los 
presupuestos , celebrado esa misma ma
ñana. 

Ramón Alhambra comenzó a criticar la 
actitud del grupo popular en esa sesión, 
llegando a decir que había sido "poco 

ética" y que "les pasará fac
tura en las próximas eleccio
nes". 

Esas palabras provocaron 
un murmullo de extrañeza 
entre el público que llenaba 
el salón de actos del Centro 
de Mayores. 

La concejala del Partido Ramón Alhambra, concejal de servicios sociales. 
Popular, María José García-
Cervigón, que no tenía previsto interve- que ha pasado en el pleno de esta maña-
nir, cogió el micrófono para decir que na ya lo han explicado los portavoces en 
"no es momento de hablar de política; lo su momento". 

El AMPA del Instituto renueva cargos Cruz Roja informó en el Día contra el 
La Asociación de 

Madres y Padres de 
Alumnos del Instituto 
de Secundaria y Bachi
llerato Modesto Nava
rro de La Solana ha re
novado parte de los 
componentes de su 
Junta Directiva, en el 
transcurso de una 
asamblea de socios celebrada en el auditorio del Centro Cultu
ral Don Diego el 3 de diciembre. Los cargos renovados han 
sido los de vicepresidenta, para el que ha sido elegida Isabel 
Peinado, como secretario Antonio Sánchez R-Rabadán, mien
tras que para vocales Luis Gª -Cervigón Arroyo, Damián Cas
taño, Paqui Gª-Cervigón Torrijos y Paloma Reinoso. 

Jornadas de Radioafición de la 
Asociación "Cervantes" 

Los días 1 y 2 de 
diciembre se celebra
ron en nuestra locali
dad unas Jornadas de 
Radioafición, organi
zadas por la Asocia
ción Cultural de Ra
dioaficionados "Cer
vantes" y en colabo
ración con el Ayunta
miento. Un total de 12 
aficionados montaron tres estaciones, desde las que realizaron 
contactos con un gran número de radioaficionados de distintos 
países como Japón, Australia, Rusia y Norteamérica. 
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Sida 
Miembros de la 

Cruz Roja de La 
Solana repartieron 
el 30 de noviem
bre folletos infor
mativos dentro de 
la campaña del 
Día Internacional 
contra el Sida, en 
una mesa que ins
talaron en la Plaza Mayor solanera y desde la que ofrecieron a 
los transeúntes lo que por esta organización se ha preparado 
para esta fecha de lucha contra la mencionada enfermedad. La 
información llegó igualmente a bares y disco pubs. 

CCM colabora con el Legado Bustillo 
La Obra Social de 

la Caja de Castilla
La Mancha entre
gaba en la mañana 
del 11 de diciem
bre un talón con 
500.000 pesetas a la 
Fundación Benéfi
ca Legado Bustillo 
para el proyecto de 
logopedia y fisiote
rapia de niños en edad escolar. El talón era entregado por el 
director de la sucursal de La Solana, Miguel Ángel Martínez, y 
recibido por el alcalde y presidente del Patronato de la Funda
ción, Diego García-Abadillo, contando con la presencia del 
Jefe de Zona de la entidad, Telesforo Reguillo Maroto. 
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Ha sido noticia 
El Taller de Empleo finalizó su trabajo 

El parque de La Moheda ya luce 
Paulino Sánchez------

El Taller de Empleo Parque de La 
Moheda ya es una realidad tangible. Un 
año después de su comienzo, finaliza, 
según sus responsables, con el deber 
cumplido. El parque está concluido al 
ochenta por ciento, pero la formación y 
cualificación de sus alumnos sí ha que
dado completada. El presupuesto total 
asciende a 82 millones de pesetas. El 
acto de clausura contó con la presencia 
del director provincial del INEM, Lucilo 
Cuñado, y del alcalde solanera Diego 
García-Abadillo, quienes entregaron los 
diplomas a los alumnos-trabajadores en 
un acto celebrado en el auditorio del 
Centro Cultural Don Diego. 

El director del Taller de Empleo, Anto
nio Padilla, fue breve en su interven
ción. Se limitó a decir que los objetivos 
se habían cumplido. Por su parte, el pri
mer edil se mostró, en primer lugar, agra
decido a la dirección provincial del INEM 
por su interés. Después se dirigió a los 
monitores y equipo directivo del proyec
to, asegurando que han trabajado como 
grandes profesionales. Ellos, con la ayu
da de los alumnos, "han conseguido un 
alto grado de calidad en unas obras que 
serán la guinda al parque municipal". 
Respecto a los alumnos, declaró que han 
logrado el doble propósito de "adquirir 
una cualificación para acceder al merca
do laboral". Para finalizar, Diego Gar
cía-Abadillo quiso presumir de pueblo 
ante los representantes provinciales, y 
recordó algunas de las grandes infraes
tructuras que hay en marcha y que "de-

muestra el dinamismo actual de La Sola-
na". 

El Director Provincial del INEM, Lucilo 
Cuñado, se deshizo en elogios hacia nues
tra localidad, de la que alabó su espíritu 
emprendedor. En especial, echó flores al 
Ayuntamiento por dos razones: "su acu
sada personalidad y su compromiso con 
el desarrollo local a todos los niveles". 
Naturalmente, también aprovechó para 
sacar pecho de Jos proyectos de Escuela-

Visita de las 
autoridades al 
Parque de la 
Moheda. 

Taller que, desde el INEM, se han lleva
do a cabo en la localidad. Recordó que 
esos ejemplos han contribuido "a cons
truir la nueva Solana". 

La finalización de la obra se acometerá 
próximamente. El Ayuntamiento aún no 
ha decidido la fórmula que utilizará para 
rematar el parque. En todo caso, la con
cejala de obras, Blasa Delgado, aseguró 
que "el parque estará acabado para el 
verano". 

Algunos datos de interés 
El nuevo parque de La Moheda ocupa unos 30.000 metros cuadrados. Está cons

truido en una zona de expansión de la población, pues se encuentra situado entre la 
A venida de la Paz y la A venida del Deporte, en unos ten-en os municipales. Se unirá 
con el viejo parque a través de un Paseo Bulevar que parte desde la calle Empedrada 
y que une la zona verde de los aparcamientos junto al recinto ferial e instalaciones 
deportivas de La Moheda. En total han sido 24 trabajadores, 14 mujeres (58,34%) y 
10 hombres (41,66%) los que han participado en el taller, que ha tenido un año de 
duración. Se ha dividido en dos fases. La primera desde diciembre de 2000 a junio de 
este año, y la segunda hasta el 1 de diciembre. El presupuesto total ha sido de 
81.968.634 pesetas, de las que el INEM ha subvencionado 69.520.401 pesetas, y el 
Ayuntamiento los 12.448.233 restantes. En el Taller de Empleo han participado el 
director, una maestra de EGB, así como tres monitores de albañilería, electricidad y 
jardinería-medio ambiente. 

El alcalde de La Solana explicando algunos detalles de la obra. A la derecha, panorámica del Parque de La Moheda. 
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CASA 

.-

Homologada por la C.E.E. 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
instalaciones en mrnicería. 

Fábrica ron el mayor 
rontrol de calidad. 

Productos totalmente 
higienizados para ofremr 
la máxima garantía. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #168, 11/2001.



Ha sido noticia 

Presentación de 
Amnistía Internacional 

Los responsables de Amnistía Interna
cional presentaron sus activ idades el 12 
de diciembre, tanto a los alumnos del 
Instituto a lo largo de la mañana, acu
diendo aproximadamente unos 120 alum
nos, como por la tarde en el auditorio de 
la Casa de Cultura con escasa asistencia 
de público. En los dos lugares se proyec
taba la película "La espalda del mundo", 
según explicaba el responsable provin-

cial de esta organización 
en la provincia, José Luis 
Huertas, "para dar a co
nocer el trabajo que se 
realiza a favor de los de
rechos humanos y al mis
mo tiempo dar a conocer 

la campaña con la que se Amnistía Internacional informó de sus actividades. 
intenta evitar la ejecución 
de Tomás Miller en los Estados Unidos, anunciada para el mes de febrero" . 

Jornadas de Cáritas sobre la Ley de 
Extranjería 

Organizadas por 
Cáritas Diocesana 
se celebraron en la 
noche del 12 de di
ciembre en la Casa 
de la Iglesia unas 
Jornadas sobre el 
Reglamento de la 
Ley de Extranje
ría, a las que acu
dieron unas 70 
personas que tra-
baja en esta ONG y pertenecientes a las poblaciones de Valde
peñas, Manzanares, Socuéllamos, Tomelloso, Ciudad Real y 
La Solana, además de algunos inmigrantes. La coordinadora 
del programa diocesano de inmigrantes, María Luisa Vela, 
declaraba que "a Cáritas le preocupa el tema de la inmigración 
y por eso organizamos unas jornadas de sensibilización y 
formación, para que se tenga un mayor conocimiento de la ley 
de extranjería y los inmigrantes conozcan sus derechos y 
deberes". 

El sector textil debe adaptarse a los 
tiempos 

El director de promoción de 
Asintec, Pedro Pablo More
no, dio las claves en La Sola
na de cómo mejorar la pro
ducción de las empresas, par
ticularmente en los talleres 
de confección. Según sus palabras, es necesario implantar 
nuevos sistemas informáticos para programas de tiempo de 
difusión de nuevas técnicas. En su opinión, "hasta ahora lo 
lógico era hacer sólo un gran número de pantalones o chaque
tas, pero ahora las grandes producciones se van fuera, porque 
la mano de obra es más barata". 
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Los devotos rodearon a Santa Lucía 
La tradición 

llevó a nume
rosos fieles a la 
fiesta de Santa 
Lucía en la er
mita de Santa 
Quiteria, que 
se celebró el 
13 de diciem
bre. Los cultos 
fueron organi
zados por la 
cofradía del Santo Sepulcro y comenzaron con un triduo, 
mientras que el día de la fiesta los devotos llenaron el templo 
para asistir a la misa en honor a la patrona de la vista, a la que 
como es costumbre se le llevaron numerosos ramos de flores y 
otras ofrendas. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
Noviembre: El día 1, Venancia García Cervigón, de 81 años; 

el día 4, Francisco Romero de Ávila Serrano, de 83 años; el día 
6, J ulián García Velasco, de 82 años; el día 7, José Antonio 
Núñez Arenas, de 86 años; el día 14, José María García de 
Dionisia Santos, de 86 años; el día 23, María Josefa Parra 
Delgado, de 86 años; el día 24, José García Cervigón Sánchez, 
de 89 años; el día 26, María Josefa Serrano Navarro, de 58 
años, y Josefa Gómez-Pimpollo Serrano, de 81 años; el día 29, 
Bernardo Díaz García-Abadillo, de 72 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Noviembre: El día 1, Vicente Prieto Romero de Ávila, de 81 

años; el día 13, Pascual Peña M-Aparicio, de 84 años; el día 
13, Peñarroya Romero de Ávila Ortiz, de 76 años; el día 21, 
Arcadio Molina Arroyo, de 85 años; el día 22, Juana Antonia 
Manzano M-Arrones, de 82 años. 

Diciembre: El día 3, María Catalina M-Aparicio G-Pimpollo, 
de 72 años; el día 13, Santos Manzano Manzano, de 86 años. 

Tanatorio de La Solana 
4 de diciembre: Diego Jaime Díaz, de 70 años. 
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G"ccta SUCESOS 
Un vendaval se lleva el reloj de 

la villa ... 
••• Y el puesto de la fe ria del 

libro 
Cerca de las dos 

' "'i" de la tarde del pa
sado 14 de no
viembre, una fuer
te ventisca hizo 
desaparecer la es
fera frontal del re
loj de la villa. Fue 
el efecto más cu
rioso de un venda
val que llegó sin 
avisar y provocó 
otra serie de des
perfectos. La esfe
ra del reloj desapa
reció de repente. 
Por fortuna, no 
cayó a la Plaza 
Mayor, con el ries
go que eso hubie-
ra supuesto, sino que fue denibado hacia adentro de la propia 
torrecilla. 

El Ayuntamiento se puso rápidamente en marcha, llamó a la 
empresa de Albacete que lo había instalado y a los pocos días 
fue repuesto en su sitio tradicional. El suceso fue significativo 
más por el simbolismo que por otra cosa. 

El fuerte viento llegó justo cuando una empresa de Socuélla
mos había instalado un puesto de libros llamado "feria del 
libro", que va recomendo los pueblos de la provincia. Las 
chapas metálicas de la techumbre, aún sin el peso de los 
propios libros en la estructura de sujeción, fue una pluma para 
la ventisca, que a punto estuvo de hacer volar por los aires el 
chiringuito. A duras penas, operarios municipales pudieron 
colocar vientos con bloques de cemento y sujetarlo. 

Sufre heridas en la cabeza al ser atropellado 
El menor de 12 años L.C.P.M., natural de La Solana, sufrió heridas en la 

cabeza al ser atropellado por un turismo cuando circulaba en su bicicleta 
por dirección prohibida. El suceso se produjo el pasado 2 de noviembre en 
el .cruce de las calles Valencia y Francisco de Quevedo. El choque fue 
aparatoso. 

Intoxicados por gas 
El 14 de noviembre, precisamente el día del vendaval, una mujer de 60 

años y su hijo sufrieron una intoxicación por inhalación de gas en el 
interior de su domicilio de la calle Don Rodrigo nº 25. R.G.A. y G.M.A. 
recibieron asistencia del 1006 y tuvieron que ser evacuados al hospital 
comarcal de Manzanares, donde recibieron asistencia. 

Derriba el tendido eléctrico con el 
basculante 

Un camión, matrícula CR-0512-L, denibó varios cables del tendido 
eléctrico de la localidad. Sucedió el pasado 5 de noviembre cuando el 
vehículo levantó su basculante por causas desconocidas y chocó con el 
cableado eléctrico aéreo en la zona de la Piedra del Cuquillo. La Policía 
Local cortó la circulación y permaneció en el lugar durante dos horas hasta 
la reparación de los daños. 
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Farola arrancada de 

Los gam
berros siem
pre andan 
sueltos. El 
pasado 16 
de noviem
bre la Poli
cía Local 
descubrió 
que una fa
rola de pie 
de la calle 
Empedrada, 
frente a la 
piscina mu
nicipal, es
taba en el 
suelo. La 
inspección 

CUaJO 

ocular de los agentes determinó que había 
sido prácticamente segada por el choque de 
algún vehículo, que se dio a la fuga. 
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Sucesos 

Atraco a punta de pistola en la Caja El Monte 
Un atraco a mano armada se produjo 

en la sucursal de la Caja El Monte de La 
Solana, ubicada en la calle Encomienda, 
el pasado viernes 30 de noviembre. So
bre las diez y veinte de la mañana, dos 
individuos penetraron en las oficinas y 
amenazaron a los empleados y clientes 
con una pistola y un cuchillo de unos 
cuarenta centímetros. Consiguieron una 
cantidad en metálico y huyeron. 

El director de la sucursal bancaria, el 
solanero Manuel Palacios, contó el epi
sodio a GACETA pocos minutos des
pués del suceso, aún con el susto en el 
cuerpo. Explicó cómo le amenazaron, "a 
mí y al empleado encargado de la caja". 
Se llevaron una cantidad de dinero "aún 
por determinar". Según el director, "aún 
está pendiente el arqueo y hay que espe
rar a las gestiones de la Guardia Civil". 

El atraco duró unos cinco minutos. 
Manuel Palacios dijo que los atracadores 
eran dos hombres, uno de aproximada-

mente cuarenta y cinco años y 
el otro de cincuenta y tantos, 
que "nos dijeron que estaban 
dispuestos a matar a alguien 
si no se llevaban el dinero". 
Una vez fuera, el director y un 
cliente intentaron seguir a los 
atracadores en un coche apar
cado en las inmediaciones. 

Manuel Palacios declaró que 
"la entidad cuenta con una 
medidas de seguridad altas y 
un dispensador exterior car
gado con diez millones de pe- Sucursal de la Caja El Monte en La Solana. 

setas, del que no han podido llevarse Gracias a las medidas de seguridad exis-
nada". No obstante, "lo importante era tentes, los atracadores fueron identifica-
salvar la integridad de los cuatro clientes dos de inmediato y su imagen comenzó 
y las cuatro personas que en ese momen- en seguida · a navegar por Internet. Sin 
to estaban en las oficinas; esas son nues- embargo, no deja de ser curioso que jus-
tras órdenes en casos de este tipo". Ma- to después del atraco, la entidad finan-
nuel Palacios afirmó que en sus 22 años ciera contrató vigilancia jurada perma-
de trabajo en banca es el primer atraco nente en la oficina solanera. Por si aca-
que padece. so. 

rnnrAñíA or srnuRos or orcrsos 
'] 

¿Todavía no ha contratado su seguro de Decesos? 
A partir de ahora, contrate su seguro en 

nuestra Agencia Afecta de La Solana 

C/ Cabellos, 6 Tfno.: 926· 63 45 22 
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G4'cctai DI~ DEL DISCAPACITADO 
La coordinadora considera "vital" la atención temprana 

64 niños han pasado por el Servicio de 
Fisioterapia, Estimulación y Logopedia 

Aurelio Maroto --

La igualdad de opor
tunidades entre las per
sonas comienza casi 
desde el primer estertor 
de la vida. Después del 
nacimiento de un niño, 
aparecen en muchos ca
sos problemas de rele
vancia. Con indepen
dencia del tipo de ano
malía o su profundidad, 
los niños y niñas de La 
Solana cuentan con algo Equipo que presta el servicio. 
más que el inestimable 
apoyo incondicional de sus padres para des móviles . Por eso existe una escuela 
detectar y, en la medida de lo posible, 
atajar esos problemas. Con esa intención 
nació, hace ahora un año, el Servicio de 
Fisioterapia, Estimulación y Logopedia. 
Una iniciativa municipal integrada en la 
red de servicios sociales que oferta fun
damentalmente dos utilidades genéricas: 
una atención profesionalizada y sin gra
vamen económico para las familias. 

En la actualidad atiende a 35 niños 
solaneras, aunque son más de 60 los 
beneficiarios desde enero de 2000. El 
equipo de profesionales que lo dirigen 
está formado por una pedagoga
logopeda, un fisioterapeuta, una psicó
logo clínico y una coordinadora licen
ciada en pedagogía. El objetivo es tratar 
y en lo que se pueda solucionar multitud 
de discapacidades infantiles, físicas y 
mentales. Existe un servicio de fisiotera
pia, reforzado con un taller de psi
comotricidad en grupo, un servicio de 
rehabilitación en el agua, y sesiones de 
logopedia y tratamiento psicológico. El 
programa también incluye un punto de 
información a los padres en temas como 
subvenciones, ayudas, becas, calificacio
nes de minusvalías o trámites burocráti-
cos. 

de padres con reuniones periódicas para 
tratar asuntos comunes. El servicio ope
ra de forma coordinada con colegios y 
centros sanitarios, así como con la Aso
ciación "Alas de Papel". 

La coordinadora del Servicio de Fisio
terapia, Estimulación y Logopedia, 
Ramona García-Uceda, considera fun-
damental el tratamiento precoz de mu
chas anomalías que aparecen en los ni
ños, a veces a muy temprana edad. Los 
que están siendo tratados ya han pasado 
la importante barrera de conocer su pro
blema e iniciar el tratamiento. Pero, en 
su opinión, "queremos hacer llegar a toda 
la población la mayor información posi
ble y estamos abiertos a cualquier con
sulta". En verdad, los 
padres juegan un papel 
decisivo, "tienen que 
conocernos y luego creer 
en nosotros". La coordi- . 
nadora hace un llama-
miento especial a aque
llos padres de niños pre
maturos, con bajo peso 
al nacer, fruto de partos 

"No estáis solos" 

El domingo 9 de diciembre se celebró 
en el auditorio del Centro Cultural Don 
Diego una obra de teatro infantil titulada 
"El caballo equilibrista", a cargo de la 
compañía Viento Azul. Su único intér
prete, Javier Tonda, contó a los niños 
una historia de fantasía, pero con mensa
je. 

La actividad tenía como motivo con
memorar el Día Internacional del Disca
pacitado. En el vino de honor posterior, 
el alcalde Diego García-Abadillo re
flexionó sobre la importancia de que las 
instituciones públicas se impliquen en la 
lucha por la igualdad de oportunidades y 
la eliminación de barreras arquitectóni
cas. Según declaró, "en el interés de los 
padres por vuestros hijos, debéis saber 
que no estáis solos; tenéis al Ayunta
miento en lo que podamos hacer". El 
objetivo -añadió- es que "cuando lle
guen a la edad de dieciséis años o más 
tengan independencia económica y de 
vida, que les permitan disfrutar de todos 
los derechos que nuestra Constitución 
contempla". 

no corre y salta como los demás, o tiene 
problemas para hablar, no tiene por qué 
sufrir ninguna discapacidad seria, pero 
no merece la pena correr ese riesgo". 

Y es que los padres son parte decisiva 
en el puzzle. Dotarles de una correcta 
información y concienciarles de las po
sibilidades existentes es otro de los gran-

difíciles, etc., "tienen un 
especial riesgo de pade
cer deficiencias y es ne
cesaria una intervención 
temprana". En todo caso, 
matizó que "un niño que Representación de "El caballo equilibrista". 
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Día del Discapac~t~do 
Nemesio de Lara defiende la integración laboral del discapacitado 

El C.O. "Virgen de Peñarroya" participó en la 
1 Muestra de Productos y Servicios de CLM 

Aurelio Maroto -------

El Centro Ocupacional "Virgen de Pe
ñarroya" de La Solana participó en la I 
Muestra de Productos y Servicios de 
Centros Ocupacionales y Especiales de 
Empleo de Castilla-La Mancha y en las I 
Jornadas Regionales sobre Discapacidad 
y Empleo. Ambas actividades, impulsa
das por la Diputación Provincial de Ciu
dad Real y en colaboración con la Con
sejería de Bienestar Social, se celebra
ron coincidiendo con el Día Internacio
nal del Discapacitado. 

El presidente de la institución provin
cial, el solanero Nemesio de Lara, califi
có estas iniciativas como "innovadoras e 
inéditas" y constituyen un paso más ha-, 

cia la integración del discapaci
tado en la sociedad. El ex-alcal
de de La solana, con una larga 
trayectoria de defensa del disca
pacitado, dijo que la verdadera 
integración llegará cuando las 
personas discapacitadas accedan 
al mercado laboral o sistema or
dinario de trabajo, "lo demás es 
un cuento". La muestra tenía en
tre otros objetivos abrir vías de 
comercialización a los produc- Nemesio de Lara en rueda de prensa. 

tos, y dar a conocer a los empresarios de alumnos del Centro Ocupacional "Virgen 
a pie su alta calidad y acabado. Otro de Peñarroya", logró ganar uno de los 
objetivo fue concienciar a ese empre- cinco accésits del I Certamen de Pintura 
sariado "para que opten por contratar a "Muestra Regional de Productos de Cen-
discapacitados". tros Discapacitados". El título de su traba-

El joven solanero Julián Galindo Donas, jo era Estamos listos para trabajar. 

MARMOLES PRIETO -
Nueva Exposición "Jo;.~Q}-0 
de Artículos de Decoración ;¡-« 
y Regalo de Onix de Pakistán 
Su belleza y precio te sorprenderán 

Taller y 
Exposición: 

CALDERÓN 
DE LA BARCA, 22 

Tfno_y Fax: 
926 63 48 88 
926 63 17 20 

LA SOLANA 
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SOCIEDAD 
Francisco Araque, un joven pastor, encontró un ejemplar único 

Historia de una seta gigante 
Aurelio Maroto ---- ---

Francisco Araque no es el clásico afi
cionado a buscar setas. Ni mucho me
nos. Y es lo realmente curioso de esta 
historia. A sus 19 años, andar por el 
campo le es totalmente familiar, pero no 
por su condición de "setero", sino por su 
profesión de pastor. A finales de octubre 
pasado trajinaba como cada día junto a 
su ganado cuando vio un gran apéndice 
pegado a un árbol solitario en el paraje 
conocido como "Las Casas del Rey", 
entre Manzanares y Daimiel. Lo primero 
que pensó es que se trataba de un hongo. 
Pero no. Aunque Francisco no coge se
tas, sí se las come, y sabe distinguirlas. 
Efectivamente, era una seta. Pero no una 
seta cualquiera. ¡Era una seta gigante ! 
Adosada como una lapa al tronco del 

álamo, a una altura aproximada de 2 
metros, buscó ayuda para dos cosas: pri
mero para subirse y cortarla (con su pro
pia navaja) y luego para transportarla. 
Al llegar a casa, su madre, María Vicenta, 
la pesó y casi no podían creerlo: ¡9 ki los 
de seta! Pero, además, el árbol tenía en
tre sus ramas otros tres manojos de setas 
"semi-gigantes" con un peso total de 3 
kilos y 15 gramos. 

Fueron muchas las personas que, pica
das por la curiosidad, se acercaron a vi
sitar el delicioso manjar. El domicilio 
del joven Francisco fue una auténtica 
feria, multiplicada por diez cuando el 
"suceso" se dio a conocer en los medios 
de comunicación. María Vicenta se lo 
tomó a bien y no puso reparos para que 
su casa se convirtiera en una sala de 
exposiciones. 

Uno de noviembre, día del 
Cementerio 

Llegó la Feria del Libro 

Paulino Sánchez - ------ ------

Valga este titular para re
cordar una de las tradicio
nes más arraigadas en nues
tros pueblos. En efecto, 
cada uno de noviembre se 
convierte en una auténtica 
romería al Cementerio Mu
nicipal. Una vez más, mi
les de personas visitaron el 
camposanto solanero el Día de los Santos. La buena climatolo
gía de un día auténticamente otoñal, aunque soleado, ayudó al 
"peregrinaje". Los aparcamientos de los terrenos de propiedad 
municipal cercanos al recinto se llenaron de vehículos. Mu
chos solaneros que viven en di stintos puntos del país aprove
charon el puente para traer flores a sus familiares difuntos. 

La inmensa mayoría de las lápidas se adornaron con numero
sos centros y ramos de flores. Por cierto, el antiguo aparca
miento ha sido tapiado en previsión de ampliar cuarteladas. Y 
es que nuestro cementerio, por razones obvias, se va quedando 
pequeño. En un día marcado por el recuerdo a los difuntos y las 
celebraciones religiosas, fueron muchos Jos fieles que también 
acudieron a las misas que se celebraron en los diferentes 
templos durante este día. A las cero horas del día 2 se celebró 
la vigilia conjunta de hombres y mujeres de la Adoración 
Nocturna en Santa Catalina. 

22 

La feria del libro aterrizó en nuestra localidad durante cuatro 
días. La Plaza Mayor fue el escenario en el que se ubicó la 
empresa de Socuéllamos que, de forma itinerante, se pasea por 
todos Jos pueblos de la zona vendiendo libros. Aunque tocaron 
días muy fríos y la colocación del tenderete estaba en un lugar 
especialmente gélido de nuestra plaza, fueron muchos Jos 
solaneros y solaneras que se acercaron a buscar alguna ganga, 
% sencillamente a comprar un libro. Sin duda, una excelente 
forma de gastar el dinero y, después, de pasar el tiempo de 
ocio. 
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Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Fe l i~ y 1Próspero Jt110 Vluevo · 
Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 
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G" et l VIDA MUNIC~PAL 
Pleno extraordinario del 24 de noviembre 

El Pleno aprueba con la mayoría socialista un 
presupuesto de 10,9 millones de euros para el 2002 

La sesión estuvo marcada por el abandono del grupo popular tras la firma del acta - Agrio 
cruce de declaraciones al terminar 

Aurelio Maroto -------

La Solana fue una de las primeras po
blaciones en aprobar sus presupuestos 
generales para el 2002, primeros que se 
cifran en Euros. El Pleno aprobó con la 
mayoría del equipo de gobierno la canti
dad de 10.877.650 euros, es decir, casi 
1.81 O millones. Este presupuesto refleja 
una bajada del l6% respecto al del año 
pasado. Según el alcalde, Diego García
Abadillo, son "atrevidos al tiempo que 
realistas y adaptados a los tiempos para 
seguir creando una ciudad tolerante, em
prendedora, y donde se impulse el em
pleo y el desarrollo empresarial". 

La aprobación de ese punto, el séptimo 
del orden del día, fue el asunto capital 
del pleno celebrado el pasado 24 de no
viembre. Sin embargo, la sesión estuvo 
marcada por el abandono del grupo po
pular, que decidió levantarse de sus si
llones antes de iniciarse el debate de los 
puntos. Los cuatro ediles populares pre
sentes sólo se quedaron para la lectura y 
aprobación del acta anterior, de la que 
pidieron varias acotaciones. Antes del 
punto de Escritos y Comunicaciones, el 
portavoz popular, Pedro José Martín
Albo, leyó un escrito de protesta ante lo 
que consideran una falta de transparen
cia del alcalde ya que, según dijo, les ha 
negado la documentación en tiempo y 
forma para estudiar los presupuestos, 
cosa a la que tienen derecho según los 
artículos 14 y 84 del reglamento de enti
dades locales. En ese instante, y a pesar 
de la invitación del alcalde a quedarse 
para escuchar la respuesta, abandonaron 
la sesión, pero no la sala, ya que se 
sentaron entre el público. Diego García
Abadillo no tardó en calificar la postura 
de la oposición como "irresponsable, 
cobarde y antidemocrática". El alcalde 
negó que al grupo popular se le niegue 
información alguna, simplemente deben 
solicitarlo por escrito, y aún así, cierta 
documentación nunca saldrá del Ayun-

virtió que seguirán asis
tiendo a las comisiones. 
También llegó a decir 
que el alcalde debe qui
tarse el burka para po
der ver la democracia. 
Dio por hecho que de
nunciarán los presupues
tos al Tribunal de lo 
Contencioso-Adminis
trativo, "esta vez casi se
guro que los llevare
mos". 

Imagen del Pleno con las sillas vacías del PP. Por su parte, Diego 
García-Abadillo lamen-

tamiento por su contenido íntimo o pri
vado. En un momento de esa respuesta, 
el alcalde criticó que un concejal del PP 
llame a las 8 de la mañana al Ayunta
miento para que le tengan preparada toda 
la documentación a la 1 del mediodía. 
Fue en ese instante cuando tuvo que ca
llar al portavoz popular, que respondió 
en voz alta desde el público, cuando está 
prohibido que el público hable durante 
un pleno. 

En la rueda de prensa posterior al ple
no, ambos representantes políticos ex
plicaron más ampliamente sus posturas. 
El portavoz popular, Pedro José Martín
Albo, centró sus críticas en el alcalde. 
Manifestó que el alcalde había mentido, 
ya que después de llamar por teléfono 
habían acudido a las ofi
cinas para pedir la do
cumentación y la funcio
naria le aseguró que te- . 
nía órdenes directas de 
no darle nada. Dijo que 
sólo tenían un antepro
yecto de los presupues
tos, insuficiente para es
tudiarlos. 

Incluso lo acusó de dic
tador. Martín-Albo jus
tificó su decisión de 
abandonar el pleno, "ha 

tó el espectáculo vivido en el que consi
deró "pleno más importante del año". 
Tiene claro que la acción del PP es solo 
un golpe de efecto de cara a la opinión 
pública "que encubre una falta de ideas, 
de trabajo y de propuestas". Negó que 
no quiera dar información a la oposi
ción, "siempre he actuado con respecto a 
la ley". Sobre los artículos 14 y 84, re
cordó sentencias de tribunales de Valen
cia y Madrid que admiten que se pueden 
obtener copias de la documentación re
querida, pero no de forma indiscriminada, 
"como quería la oposición". Dijo que si 
le hubieran solicitado documentos, no 
privados, por escrito, "se los hubiéramos 
dado, pero no puede haber un archivo 
paralelo de documentos municipales en 

la sede del PP". 

sido meditada", pero ad- Ediles del PP entre el público. 

Muy molesto, 
Diego García
Abadillo llegó a 
recordarles que 
cobran 8.000 pts 
cada uno por co
misión o por ple
no al que asisten, 
más 900.000 pts 
como asignación 
anual al grupo, y 
por eso no pue
den tomar el ca
mino fácil de le-
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Vida .munici p~l 
vantarse de un pleno e irse sin debatir 
algo tan importante. 

Esa fue, informativamente hablando, 
la pieza más sabrosa del pleno. Sin em
bargo, la sesión aprobó por mayoría otros 
puntos de máximo interés. Aunque sin 
debate, fueron aprobados los presupues
tos de 2002. Ascienden a casi 10.900.000 
euros, algo más de 1.800 millones de 
pesetas. Desglosado en sus partidas im
portantes, el 33,2% se destina a pagar la 
plantilla municipal, el 19% a servicios, 
el 9,8% a transferencias corrientes y el 
31 ,2%, es decir, más de 565 millones, a 
inversiones. Este presupuesto permitirá, 
entre otras cosas, financiar viviendas so
ciales, finalizar las dos viviendas tutela
das, las restauraciones de la Casa de la 
Encomienda y Juzgado de Paz, terminar 
los parques de calle Corbatas y La 
Moheda, el mercado, la piscina cubierta 
y mejorar el Centro de Salud. El pellizco 
más importante se lo llevará el nuevo 
teatro, con casi 1,5 millones de euros 
(245 millones de pesetas). 

mar el convenio de 
cesión de la trave
sía de la N-430 a 
La Solana. Así, la 
A venida de la 
Constitución pasa
rá a ser propiedad 
municipal con una 
asignación por par
te del Ministerio de 
Fomento de 30 mi-
llones por kilóme-

El Pleno guardó un minuto de silencio. 

una coordina
dora. Y hablan
do del INEM, se 
tuvo conoci
miento de una 
carta del direc
tor provincial 
agradeciendo al 
Ayuntamiento 
cómo solucionó 
el problema de 
la oficina de 

El pleno aprobó también la plantilla 
municipal para el año 2002. Por otra 
parte, se creará el Observatorio Local 
del Euro, según propuesta de la OMIC. 
También se facultó al alcalde para fir-

PRODUCTOS ARTESANOS 

ELABORACIÓN PROPIA 

PASTEU:RÍA ARTESANA 

tro. Igualmente se aprobó una propuesta 
para modificar los estatutos de la Man
comunidad La Mancha, al objeto de do
tar a los pueblos más pequeños de los 9 
que están mancomunados con OMIC. 
En el punto noveno se aprobó la modifi
cación de algunas ordenanzas fiscales. 
Quedan derogadas varias ordenanzas por 
expedición de documentos unido al anun
cio de que no se subirá ningún impuesto 
directo. El décimo punto aprobó la ven
ta, por enajenación directa, de una par
cela sobrante en la zona del Polígono A. 

En Escritos y Comunicaciones destacó 
una subvención de casi 10,5 millones 
del INEM para el servicio de proximi
dad y participación de la mujer, median
te el cual se contratarán a 9 auxiliares y 

~~9)kwuv 
JAVIER LEÓN SANTOS-OLMO 

Para estos días, prueba nuestros deliciosos 

ROSCONES DE REYES 
con doble sor resa 

empleo. También en este punto se dio a 
conocer una resolución de la Secretatia 
de Estado de Educación y Universida
des, por la que se concede el 3° premio 
"Miguel Hernández" a la UP de La Sola
na por su labor en pro de la alfabetiza
ción y acceso a la educación de grupos 
desfavorecidos. 

En todo caso, uno de los momentos 
más significativos del pleno se produjo 
al principio, cuando el alcalde abrió la 
sesión pidiendo un minuto de silencio en 
memoria de los dos ertzainas asesinados 
el viernes en Beasain (Guipuzcoa). Se 
aprobó una declaración institucional de 
repulsa y apoyo tanto al Gobierno en su 
lucha contra el terrorismo, como a la 
familia de los policías fallecidos. 

Doctor Ferran, 16 (esquina Avda. Constitución) 

Teléfono 926 631 385 

13240 LA SOLANA ( C. Real) 
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Gac~t~ AGRICULTURA 

La Cooperativa Santa Catalina presenta en 
sociedad su cosecha 2001 1 

rimentación de Tomelloso, Félix 
Y áñez, y el funcionario de la J un
ta Carmelo Monteagudo. 

La Cooperativa Santa Catalina presen
tó en sociedad sus vinos jóvenes y crian
za de la cosecha 2001. Unos vinos que el 
gerente, Amancio Calcen-ada, considera 
de alta calidad y cuyo objetivo es, entre 
otros, consolidar el mercado provincial. 
El acto oficial, celebrado en el emblemá
tico Casino La Unión, contó con la pre
sencia de socios, hosteleros de la locali
dad y autoridades. El periodista de TVE, 
Carlos de la Morena, realizó una diserta
ción en el transcurso de una cata comen
tada, y afirmó que los vinos de La Man
cha "han sufrido una auténtica revolu
ción y están a la altura de los mejores 
vino de España". También estuvieron 
presentes el director del Centro de Expe-

Calcen-ada declaró a GACETA 
que la nueva cosecha de la coope
rativa ofrece unos caldos de máxi
ma expresión "capaces de com
petir con cualquiera". El blanco 
joven, líder a nivel regional, "es 
muy bueno, pálido y con tonos de 
aroma frutal que recuerda a la uva Momento del acto de presentación. 

en su estado óptimo de maduración". 
Sobre el tinto joven dijo que "tiene una 
boca de amplia estructura y equilibrio". 
Y el rosado, procedente de uva cencibel 
de corta maceración, "tiene un aroma 

El presidente de la entidad, Gregorio 
Martín-Zarco, también se sintió orgullo
so de los vinos presentados, y dio las 
gracias especialmente a los socios, como 
principales artífices del éxito de estos 

agradable, frutal, de boca muy ligera". vinos. 

UPA destaca el papel de la mujer en la 
agricultura 

Unos cien afiliados de UPA se dieron 
cita en una jornada sobre mujer y agri
cultura, organizada por esta asociación 
agraria, en la que hubo charlas y mesas 
redondas sobre temas como la mujer y 
las problemáticas del vino y del agua. 
Asistieron afiliados de San Carlos del 
Valle, Pozo de la Serna, Membrilla, Man
¡¡:anares, Valdepeñas y La Solana. 

El secretario regional de UPA, Cristó
bal Ton-es, destacó la importancia de 

este tipo de jornadas, sobre todo para la 
población ligada a la agricultura y la 
ganadería, resaltando la importancia que 
siempre ha tenido para la UPA la mujer. 
Ton-es resaltó el agua y el vino, "el pasa
do año se aprobó una modificación de la 
Ley de Aguas, privatizándola y dando 
más posibilidades a quien tiene más re
cursos para poder comprar. Se ha legali
zado la figura del aguateniente, lo que 
hace que el agua sea para quien la pueda 

El presidente de ASAJA critica la subida 
del combustible 

El presidente local de ASAJA en La 
Solana, Juan Rodríguez Rabadán, mos
tró su contrariedad por la subida de los 
combustibles, señalando que no com
prende por qué se ha realizado esta subi
da teniendo en cuenta que en la actuali
dad el precio del barril no está para que 
suban los combustibles. 

Rodríguez declaraba, antes de comen
zar la asamblea del 22 de noviembre; 
que esperan se dé una explicación por la 
subida. Recordó que "el año pasado, 

cuando comenzó la subida del gas-oil 
estaban los crudos a más de veinte dóla
res el barril y ahora los tenemos a 16 o 
18, por tanto creo que la subida huelga, 
porque bajan más despacio que suben". 
Añadía que "habrá que preguntar por 
qué se suben, aunque digan que es para 
la sanidad y que encima las comunida
des autónomas pueden subir un poquito 
más yo a eso no le veo camino. Lleva
mos mal camino". 

Por su parte el técnico de ASAJA Juan 
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Momento de la jornada. 

comprar y se le da a la región un trata
miento que da marcha atrás y el Plan 
Hidrológico Nacional ha dejado unos 
acuíferos deficitarios". 

Asamblea de Asaja. 

Amunategui informaba en el transcurso 
de la asamblea sobre temas como las 
novedades que se prevén en el tema de la 
PAC, sobre la regularización y reestruc
turación del viñedo y todo lo relaciona
do con las dudas que al respecto tienen 
los agricultores. 
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Agricultura 

.Iulián del Olmo es uno de los pocos productores que aún quedan 

Para Santa Teresa, hubo menos "rosa en mesa" 
Aurelio Maroto-------

El cultivo de la rosa del azafrán sigue 
siendo una de las señas de identidad más 
peculiares de La Solana. El refrán de "en 
Santa Teresa, rosa en mesa" volvió a 
cumplirse, aunque cada año que pasa lo 
hace con menos intensidad. Muchos do
mjcilios de la localidad se pasan las tar
des de octubre y noviembre mondando 
rosa. Es casi un ritual que familias ente
ras , ayudadas por amigos o vecinos, se 
sienten en tomo a una larga mesa rectan
gular para "echar el clavillo". Es la parte 
más tradicional o llamativa de un proce
so que comienza todos los días, bien 
temprano, cuando las cuadrillas acuden 
esportilla en mano al celemín. 

Julián del Olmo Araque es uno de esos 
solaneras que aún cultivan rosa. Tiene 
63 años y lleva 31 en el negocio. Este 
año se queja de que la cosecha ha sido 
escasa, "hay poca rosa". Y es que el 
negocio ya no es lo que era. Dice que 
apenas quedan 30 celemines entre todos 
los productores locales cuando hace años 
había docenas de fanegas repartidas por 
los alrededores de la localidad. Los po
cos celemines que aún conserva en el 
paraje de "El Toconar" los cuida con 
mimo. Aunque los malos años de lluvia 
y la acción destructiva de los roedores 
han limitado mucho la producción, reco-

Detalle de la monda de la rosa. 

La monda de la rosa constituye todo un ritual. 

noce que el año pasado, el 2000, fue el 
mejor de los que recuerda. También ad
mite que la libra de azafrán (460 gra
mos) se cotiza a un precio razonable, "se 
está pagando a unas 88.000 ptas", y ase
gura no tener problemas para vender
lo. 

La monda, todo un ritual 

La monda comienza muy temprano, 
prácticamente en la sobremesa, y puede 
extenderse hasta la medianoche, o inclu
so más. En casa de Julián del Olmo han 
llegado a estar mondando hasta 18 per
sonas durante las semanas de cosecha, 

capaces de acaparar casi 2 libras de aza
frán, es decir, miles y miles de rosas en 
una sola tarde. La monda es todo un 
ritual. Familiares, conocidos y vecinos 
se reúnen en torno a una larga mesa 
rectangular, al calor de una chimenea, 
para pelar a una velocidad endiablada 
mientras hablan, cantan o ríen. Las mu
jeres mayores suelen llevar la voz can
tante. Las jóvenes aprenden y los niños 
escuchan mientras juguetean alrededor. 
En nuestro caso, el "hermano Julián" 
reconoce sentirse muy a gusto durante 
los días de monda. Dirigiéndose a las 
mujeres dice: "siempre están contando 
chascarrillos; aquí no paramos de reír". 

¿un futuro poco halagüeño? 
El futuro del denominado "oro rojo" en 

La Solana no parece presentarse dema
siado halagüeño, a pesar de ser un pro
ducto muy caro en el mercado. Se trata 
de una producción corta en el tiempo, 
muy laboriosa y demasiado a expensas 
de factores externos. Julián del Olmo es 
consciente de que sus hijos difícilmente 
seguirán la tradición. Es una cosecha 
poco atractiva para un agricultor joven. 
Pero tiene muy claro que él continuará 
cultivando rosa del azafrán mientras ten
ga fuerzas. Y es que, aunque la cuestión 
económica es una parte importante, ase
gura que en cada clavillo que se echa al 
plato hay mucho romanticismo. 
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Sin embargo, no deja de ser una espe
cia muy apreciada. Casi un lujo. El aza
frán tiene a su favor el alto coste de 
venta, y ya sabemos que la sociedad de
sarrollada es muy dada al consumismo 
de lo caro. La elaboración de este tipo de 
productos se va trasladando a otro tipo 
de economías más deprimidas. Pasó con 
el barro, con las hoces o con los sastres. 
Trabajar a mano no compensa en La 
Solana del siglo XXI. Eso sí, igual que 
no falta algún herrero de hoces, algún 
alfarero o algún forjador, quizás nunca 
falte algún cultivador de azafrán, o qui
zás incluso el mercado permita recupe
rar la tradición. 
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FOTOS DE ANTAÑO 

Fábrica de la Lola 
Transcurría el mes de mayo de 1959 y este grupo 

de trabajadores y amigos de la fábrica "La Victo
ria" de Dolores García de Mateos posaban ante el 
objetivo. 

Obras iniciales del Instituto 
Este grupo de obreros estaba levantando las primeras paredes 

del Instituto Modesto Navarro. Eran los p1imeros días del afio 
1966 y al fondo de la imagen se pueden contemplar las primeras 
casas de la población. 

Lavando lana 
Eran corrientes estas escenas. Acudir a lavar lana al río , cuando 

se iban a celebrar los "desposorios·'. La foto está tornada en "Los 
Álamos" en 1965 y en ella vemos a Teresa Manzano rodeada de 
nifios. 
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Premio de villancicos en 
1965 

Las chicas de la foto pertenecían al 
colegio San Luis Gonzaga y en la 
Navidad de 1965 consiguieron un 
primer premio en un concurso de 
villancicos. 
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Fotos de antaño 
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De cigarro 
El día era soleado, pero las ramas de los 

árboles dejan claro que era invierno. Este gru
po de agricultores, todos con gorras y boinas, 
se reúnen alrededor de la bombona y algunos 
con su cigarro. 

Gañán en 1965 
A mediados de la década de los sesenta la agricultura se estaba 

mecanizando, pero todavía se podían ver estampas como la que 
contemplamos. 
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Al sol en aceituna 
A veces en pleno invierno suelen darse días soleados. 

Este grupo de aceituneros aprovechan ese día para 
colocarse "a la carasola" en esta casa del paraje de "Los 

, Álamos". 

En el molino de D. Enrique 
Este grupo de molineros dejaron un momento las faenas para 

posar como un equipo de fútbol. Eran los primeros años 60 en 
el molino de aceite de D. Enrique. 
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Fotos de antaño 
i .. 

Con la espuerta llena 
Las dos vendimiadoras avanzan dispuestas a 

descargar la espuerta "con colmo". Era la vendi
mia en los años cincuenta en la Vega de 
Tomelloso. 

Vendimia de 1978 
Al lado de las cepas este grupo de Vendimiadores rodean a Bernardino 

Guerrero en la finca "La Gitana". 

·~,,,,,, . . {"'' 

Aceituneros en Las Pachecas 
Un numerosos grupo de aceituneros ante las tapias del caserío de Las 

Pachecas. Todos miran atentos, menos los más pequeños del revolcón. 
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En la Casa el Hierro 
Transcurría enero de 1963 y la cámara de Miguel 

López Jaime captó a estos dos aceituneros , a pie 
de la oliva, en la Casa del Hierro. 
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Fotos de antaño 
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Curso 1953-54 
Grupo de niñas y calendario del curso 1953-54 con la maestra Doña Teresa. 

Curso 1949-50 
Los hermanos Pilarillo (Antonio y Pepe) estudian delante del enorme mapa, 

entre los océanos, y comparten pupitre y libro junto al gran crucifijo en un curso 
de hace más de medio siglo. 
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Primera Comunión 
Con un tradicional traje de aquellos 

años, gris y de pantalón corto, este niño 
se dispone a realizar su primera comu
nión el año 1958. 
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Fotos de antaño 

San Isidro 1963 
La carroza desfiló en la fiesta de San Isidro del año 

1963. En ella contemplamos a J ulián Delgado J areño 
"El Jardinero", así como a Julián "Pijica" de gañán. 

La Feria y la fuente 

Ofrecimiento 1959 
La Virgen de Peñarroya tenía recién estrenada la carroza 

y Mariano Romero de Á vila posó con bandera y foto 
delante de la Patrona en el Ofrecimiento. 

Cuántas fotos han tenido como marco y escenario la vieja fuente 
del Parque. En la foto de hace 40 años vemos a Hilario Aguilar y 
dos amigos. 

En el arco 
Este grupo de amigas, con sombrero a lo cow-boy, pasean 

en una feria de los sesenta, junto al "entrañable" arco del 
Parque. 
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Gaceta¡ Fotos _d~ antaño .. ---

De estreno y en la Plaza 
En plena década de los cuarenta, en 1948, las 

tres amigas pasean por la Plaza y nos muestran 
sus vestidos de "estreno". Tarde de parque 

Las seis amigas pasean por el Parque Municipal un día de 1957. Por los 
vestidos se trata de un día de primavera en el que se aprovechaba la luz del día 
para el paseo. 

San Marcos 1960 
Por aquellos años la merienda de San Marcos se celebraba en el 

Cerro de la Horca. Este grupo de jóvenes se encontraba así de 
animoso en el de ese año. 
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En San Marcos 
Con la garrafa entre las manos de uno de ellos, los tres 

amigos se disponen a celebrar San Marcos. Al fondo, 
grupos de gentes en la misma celebración. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #168, 11/2001.



-

Fotos de antaño 

De cena 
Cuadrilla de amigos cenando un buen potaje, bien condimentado con morcillas, rabo, oreja y muñón. Regado con buen vino y 

sifón. La fotografía es del año 1971. Todos vivos y coleando. ¡Entonces se hacían menos analíticas de colesterol! En la primera 
foto, de izquierda a derecha, Andrés Marín, Santos Toboso, Manolo Ocaña, Antonio Romero de Á vila, Gabriel Marín, Manolo 
Manzano, Gabriel García-Abadillo, Santiago García-Cervigón y Carmelo García Uceda. En la segunda foto, los mismos y dos 
más, Miguel Marín y Juan de Mata Prieto (Escuela de Camareros). 

Boda de 1965 
La foto de Torres Lafón está tomada en Manzanares, en la boda del 

solanera Guillermo Peinado Gómez-Pimpollo con la vecina de esa pobla
ción Tere. Con los novios posan diversos familiares. 

Jóvenes de la Banda de Jesús 
Transcurría el año 1966 y tres jóvenes de la 

Banda de Jesús Rescatado (Patricio García 
de Mateas, Gabriel de Lara y Domingo Per
fecto) se mostraban así de sonrientes con sus 
chaquetas blancas. 
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Fotos de antaño 

De la mano 
Con cara de susto po

saron ante el fotógrafo 
los hermanos Pedro y 
Manuela Romero de 
Ávila Díaz, ella con su 
enorme lazo al estilo de 
otras épocas. 

Vendimia en Francia en 1968 
Unos solaneras, Gabriel López Araque y José Moreno-Arranes 

Araque, se desplazaron a Francia a la vendimia y se fotografiaron 
junto al matrimonio de patronos galos, hijas y nieta, en S. Pierre 
d'Oleron. 

A finales de los sesenta 
A finales de los sesenta tuvo que emigrar de La Solana Antonio 

Prieto Parra hacia Levante, a Onteniente, donde trabaja en un 
restaurante de su propiedad. Lo vemos en una foto de aquellos 
tiempos. 
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En el patio 
El empedrado del patio, con su "tinaja" del agua, son la 

escenografía que junto a la cal de las paredes aparece en 
esta foto de 1955, que recoge a los hermanos Martín 
Zarco. 

Mañana de domingo 
Con el Arco de Doña Ángela de fondo y 

todos encorbatados, Paulina, Gregario, Eusebio 
y Andrés se detuvieron un momento en el pa- · 
seo matinal de la mañana de un domingo de los 
primeros años setenta. 
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La concejalía defiende las últimas medidas policiales 

Tráfico aumentará los pasos de peatones 
y la zona quincenal 

El sargento Antonio Velasco insiste sobre la obligación de llevar el seguro del ciclomotor, el 
casco, y advierte sobre las sanciones por los molestos "tubarros" 

Aurelio Maroto -------

La concejalía de tráfico está procedien
do a aumentar el número de pasos de 
cebra y ampliar las zonas de estaciona
miento quincenal en diferentes calles de 
la localidad. Respecto a los pasos de 
peatones, la concejala Petri Almarcha 
reconoce que "es una asignatura pen
diente". Está previsto "crear infraestruc
turas para que todo vehículo las respe
te". Defendió la moda de construir pasos 
peatonales elevados en algunas zonas 
céntricas de la población, saliendo al paso 
de las críticas que los consideran moles
tos y peligrosos incluso para la integri
dad del coche. En su opinión "los pasos 
elevados están para aminorar la marcha". 
Es más, esa barrera arquitectónica para 
que los coches vayan más despacio la 
considera "insuficiente", y para ello se 
van a instalar bandas sonoras y señaliza
ción con pintura especial otros puntos 
menos céntricos de La Solana. Además 
del aumento de la señalización, habrá 
vigilancia para hacer cumplir las reglas a 
los conductores con la advertencia de 
medidas policiales. 

La ampliación de la zona de estaciona
miento quincenal a calles de la periferia 
también es un hecho. Responde a la re
ciente campaña de regular y controlar 

los aparcanuentos. El sargento, Antonio 
Velasco, insiste en que "vamos a ser 
duros con los que no respeten las prohi
biciones". La medida más llamativa tras 
la llegada del nuevo sargento ha sido la 
regularización del estacionamiento en la 
Plaza Mayor. Según Velasco "la campa
ña se está cumpliendo". Sobre la popula
ridad o impopularidad de la medida, afir
mó . que "es una gran mayoría la gente 
que está de acuerdo". Lo mismo sucede 
con las calles peatonales, que pronto se 
cerrarán de tal manera que impida el 
paso de vehículos. Únicamente habrá un 
horario estricto para carga y descarga. 

Tanto la concejala de tráfico como el 
sargento admitieron que la policía ha 

aumentado el número de sanciones en 
los últimos meses. Sin embargo, no fal
tan los que piensan que el Ayuntamiento 
es demasiado permisivo a la hora de 
levantar sanciones. Petri Almarcha nie
ga rotundamente que muchas multas que
den en agua de borrajas, "las multas se 
pagan, que quede claro". Defendió que 
existen unos criterios muy concretos. Los 
conductores sancionados tienen el dere
cho de hacer pliegos de descargo, y negó 
que las denuncias se levanten así porque 
sí, salvo causa justificada. La concejala 
advirtió a los que creen que no pasa nada 
no por pagar una multa, ya que pueden 
pasar por vía ejecutiva y obligar a pa
gar. 

Tuharros y "coches-discoteca" 
Por otra parte, el sargento Velasco también advirtió sobre la obligación de tener en 

regla los seguros de ciclomotores, la licencia correspondiente y, por supuesto, llevar 
el casco de protección. El casco no lo usan "el cien por cien, pero estamos consi
guiendo que la norma se cumpla". En todo caso, uno de los grandes caballos de 
batalla es la llamada "contaminación acústica". Son muchas las quejas de vecinos 
hart-0s de los ruidos de motos con escape libre o "tubarro", a pesar de ser ilegal. Antonio 
Vela.seo tranquilizó a la población, "estamos actuando". Más difícil parece frenar la 
moda de los "coches-discoteca", que pasean con la música a un altísimo nivel. La 
molestia se acentúa cuando lo hacen de madrugada. El problema es que no existe 
legislación contra esa práctica, "es un tema difícil; pero ya estamos parando los coches y 
aconsejando que bajen el volumen". Sin duda, los consejos quedan en saco roto la 
mayoría de las veces si se sabe que no habrá denuncia. Velasco habló de agarrarse a 
la ordenanza municipal de medio ambiente para buscar una solución legal al asunto. 

La concejalía de tráfico está procediendo a ampliar los pasos de cebra y las zonas de estacionamiento quincenal. 
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ECONOMIA 
Nuestros analistas creen que la evolución es buena 

La Solana, por debajo de la media 
en la renta provincial 

El mejor dato es la juventud de la población. 

Aurelio Maroto -------

La Solana no sale bien parada en el 
último estudio de renta por habitantes 
elaborado por la Diputación. Nuestra lo
calidad aparece en el puesto 82 del "ran
king" con una renta de 1.450.000 pese
tas por habitante y año. Esta cantidad es 
el resultado de unir varios indicadores, 
sobre todo las declaraciones de IRPF. La 
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,,' // '," / / ';; 

de Comerciantes 
. . dela Solanáde:seaa 
todo~ Pazy Pros~eridad 

•para ..• ~1· Nuevo.Año.·· 
·····~·;· ••.•• ;!: ~·· •••••• ,~ ;~,·;:) 

n .. ·• .. ·• ... ··é·e[·,~·u;·~ei"~i 
f""''. . ·~· .. ···;; .· .. ,~ • . 

. 'aew111~~s· 
; ~;!Ji~~f«~M~ 
/~; ;, / / ,///'~ / .. ;'///// ,/'"(,', ~/' / / / / / // 

Solana está por debajo de la media pro
vincial, lejos de localidades como 
Tomelloso, Socuéllamos y Pedro Mu
ñoz (las más altas) y prácticamente a la 
altura de otras como Valdepeñas o 
Daimiel. 

El responsable de la ADL, Luis Díaz
Cacho, da veracidad al estudio, "es se
rio". Sin embargo, no cree que signifi
que que los solaneras vivan peor que los 
socuellaminos, por ejemplo, "hay mu
chos ingresos que no se declaran". La 
confección es un sector especialmente 
propenso a la economía sumergida. Díaz
Cacho dice que "hay que verlo en un 
contexto histórico, ya que siempre ha 
faltado el agua y nunca hemos tenido 
vías de comunicación como el ferroca-
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rril". En una palabra, La Solana lleva un 
retraso histórico que debe remontar. Para 
el director de la ADL, "estamos recor
tando distancias a marchas forzadas gra
cias a un gran esfuerzo". 

Alta natalidad 

Los indicadores más positivos son los 
de natalidad. La Solana tiene una de las 
poblaciones más jóvenes de la provincia 
y que más crece, "los recursos humanos 
siempre son los más importantes". En 
los dos últimos años hay un 20% más de 
nuevas empresas y hasta noviembre de 
2001 se han matriculado 800 nuevos co
ches, "esa es la mejor señal de nuestro 
nivel de vida". 
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Economía , . .:. 

Aprobó un presupuesto de 95 millones para 2002 

La MLM se compromete a arreglar casi 
200 l<ilómetros de caminos en 3 años 

Aurelio Maroto ______ _ 

La Mancomunidad La Mancha se ha 
comprometido a arreglar cerca de 200 
kilómetros de caminos rurales en 3 años. 
El último pleno ordinario aprobó por 
unanimidad un presupuesto de 571.000 
euros (95 millones de pesetas) para el 
año 2002, el doble que el del año ante
rior. La razón del fuerte incremento es la 
compra de maquinaria para el arreglo de 
las vías rurales. En concreto, la Manco
munidad invertirá 45 millones de pese
tas en comprar el aparataje necesario 
para llevar a cabo las obras. La adjudica
ción de la compra se hará en enero. 

Por otra parte, la MLM también ha 

aprobado la creación 
de un servicio de 
OMIC para los cinco 
pueblos que no cuen
tan con oficina: Llanos 
del Caudillo, San Car
los del Valle, Alham
bra, Carrizosa y Rui
dera. 

Luis Díaz-Cacho, di
rector de la ADL, ge
rente de la MLM y pre
sidente de APRODEL, 
asistió al cónclave de 

Luis Díaz-Cacho. 
agentes de desarrollo 
local celebrado en Almagro. El repre
sentante solanero realizó una ponencia 

1Jl ihrcria tz 
Jlapcforia 

marco sobre la descentraliza
ción de recursos hacia las ad
ministraciones locales o man
comunidades comarcales. 
Esta es una aspiración de la 
que cada día se habla más. 
Díaz-Cacho cree que lo s 
Ayuntamientos o las crecien
tes mancomunidades de mu
nicipios ofrecen "eficiencia, 
equidad y respeto al entorno 
medioambiental para reestruc
turar el tejido empresarial". 
Al fin y al cabo, las autorida-
des y agentes locales conocen 

mejor . que nadie las necesidades y po
tencialidades de cada zona. 

~1 ma~nr surfürn 
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Gacctal E~onomía 
Con una inversión de 535 millones de pesetas 

El Pacto Local de Empleo realiza 2.333 
acciones en lo que va de año 

El Pacto Local de Empleo de La Sola
na aprobó por unanimidad la evaluación 
del año 2001. Los datos oficiales revelan 
que durante los primeros diez meses del 
año se realizaron más de 2.300 acciones 
en pro del empleo en la localidad, con 
una inversión superior a los 500 millo
nes de pesetas. 

El director de Ja Agencia de Desarrollo 
Local, Luis Díaz-Cacho, señaló que "des
pués de casi tres años de experiencia en 
esta metodología participativa y con
sensuada de La Solana como es el Pacto 
Local de Empleo, podemos estar satisfe
chos con los resultados que se van pro
duciendo". Díaz-Cacho considera que es 
la consecuencia lógica de los más de 
once años que desde el Ayuntamiento 
solanera se viene apostando por políti
cas de empleo y formación. 

El Pacto cuenta en su seno con unas 40 
asociaciones , agentes económicos, 
ONG' s e instituciones, que desde su fun
dación han venido acordando las dife
rentes acciones que se realizan. El res
ponsable de la ADL resaltó que "desde 
el 1 de enero al 31 de octubre de este año 
se han realizado un total de 2.333 accio
nes, de las cuales 302 de orientación, 
959 de información, 481 de empleo y 
591 de formación". En su opinión, estos 
datos suponen un elevado número de 
actuaciones con diferentes colectivos. 

39 empresas nuevas 

Uno de los indicadores 
fundamentales del creci
miento económico de la 
localidad son el número 
de empresas que se crean. 
Entre septiembre de 2000 
y septiembre de 2001 , en 
La Solana se han creado 
39 nuevas empresas, con 
una inversión que ronda 
los 535 millones de pese
tas. Según Luis Díaz-Ca
cho, es una cantidad importante, y consi
dera que el Pacto Local de Empleo ha 
sido decisivo, "estas cifras se consiguen 
desde una estrategia a medio plazo que 
está dando muy buenos resultados". 

En cuanto a los puestos de trabajo crea
dos a través de la citada estrategia, los 
cifró en 120 nuevos empleos, que se 
reflejan en el descenso del desempleo en 
la localidad, "a 31 de octubre estamos al 
5 por ciento sobre nuestra población ac
tiva local". Sin embargo, añadió que des
de los diferentes sectores que integran el 
Pacto "se trabajará para intentar dar em
pleo a esos solaneras que en estos mo
mentos no lo tienen". En este sentido, 
considera que la creación de empleo será 
posible si se continúa "con la metodolo
gía de diálogo, de apertura de espacios, 

Jornada empresarial sobre 
riesgos laborales 

Organizada por la Asociación Local de Empresarios tuvo 
lugar el 25 de octubre una Jornada sobre riesgos laborales, en 
la que intervinieron diferentes expertos para dar a conocer a 
los aproximadamente treinta asistentes lo que es la Ley de 
Prevención de Riesgos Laborales. Según declaraba a GACE
TA el Técnico Superior en Prevención, Juan Ángel Parra, "es 
mucho el desconocimiento existente al respecto", añadiendo 
que "hay que concienciarse de que la seguridad en el trabajo es 
un derecho y algo que se debe acometer". Las diferentes 
charlas, llevadas por técnicos en la materia, se celebraron en el 
auditorio del Don Diego. 
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de consenso y participación que se lleva 
adelante en los años que lleva funcio
nando el Pacto Local de Empleo". 

Esfuerzo 

Luis Díaz-Cacho cree que el Pacto tie
ne un futuro interesante. En estos mo
mentos se están llevando a cabo contac
tos de orientación con los agentes socia
les, como CC.00. y UGT, en el Edificio 
de Usos Múltiples. Ya en enero se po
drán ofrecer las cifras completas del año, 
destacando el gran esfuerzo por la crea
ción de empleo, entre ellos el realizado 
por la administración local para perso
nas discapacitadas, con quince nuevos 
puestos de trabajo a través de un centro 
especial de empleo. 
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Gaceta, CULTURA 
Música de "hoy" en el concierto de Santa Cecilia 

Cuatro piezas del concierto de Santa 
Cecilia fueron estrenadas por la agrupa
ción solanera el 22 de noviembre. "Ho
menaje a Sagunto", una marcha de J. 
Rodrigo, al que se homenajeaba en el 
centenario de su nacimiento, la "Obertu
ra Española" de Higgins , "La Conquista 
del Paraíso" de Vangelis, "New York, 
New York" de J. Kander, piezas a las 
que se unieron "The Beatles in Concert", 
una selección original de J. Lennon y 
finalmente la fantasía de la ópera 
"Coppelia" de Leo Delibes, aunque fue
ra de programa se ofrecía a los asistentes 
el tema musical de la película "Pretty 
Woman", recibiendo los músicos un fuer
te aplauso tras cada interpretación. 

Momento del concierto. 

Como podemos comprobar, la batuta 

de Ángel Sancho ha traído otros conte
nidos a los conciertos de nuestra Banda 
Municipal de Música. Los pasodobles y 
las selecciones de zarzuela han dado paso 

a las bandas sonoras de películas y las 
adaptaciones de temas clásicos de la 
música de la segunda mitad del pasado 
siglo XX. 

Suripanta hizo reír con "El 
. '' inspector 

La nueva temporada teatral del 
Área de Cultura del Ayuntamien
to se abría en la noche del 27 de 
octubre en el Teatro Cervantes, 
con la puesta en escena de la obra 
del ruso Gogol "El inspector", a 
cargo del grupo extremeño Suri
panta. Ocho actores dieron vida a 
quince personajes, que narraron 
para los aproximadamente 300 es
pectadores asistentes la historia de 
la llegada de un inspector a una 
localidad y la reacción de las fuerzas vivas del pueblo. 

Pipo Pescador y la magia de 
leer 

Dentro de las activida
des de promoción de la 
lectura programadas por 
la Biblioteca Municipal, 
se representó el 17 de 
noviembre en el escena
rio de la Casa de Cultu
ra la obra "La magia de 
leer", que es original del 
autor y actor argentino 
Pipo Pescador. "La magia de leer" presenta la historia de un 
viejo sabio que pregunta a los niños adivinanzas y enigmas. 

44 

"Ell " f . as cuentan o rec1eron 
relatos 

Seis mujeres de Talave
ra de la Reina ofrecían una 
serie de cuentos y relatos 
en un acto celebrado el 9 
de noviembre en una de 
las salas de la Biblioteca 
Municipal. El grupo, de
nominado "Ellas cuen-
tan", ofrecía a los asistentes diversas narraciones de autores 
como Miguel Mihura, Isabel Allende, Maruja Torres y Mario 
Benedetti, además de otros de tradición popular. Este grupo 
comenzó su andadura a raíz de un taller de narración. 

Folclore en el Centro de Mayores 
Con nume

rosa asisten
cia en el sa
lón de actos 
del Centro de 
Mayores, se 
celebró en la 
tarde del 23 
de noviembre 
el tradicional 
encuentro de 
grupos folclóricos en honor a Santa Cecilia. Estuvieron pre
sentes los componentes del grupo "Rezuelo" de Membrilla, 
"Amigos de la Tercera Edad" de Madridejos y la rondalla y 
grupo de baile Santa Cecilia de La Solana, que interpretaron 
diferentes piezas del folclore de cada una de sus poblaciones. 
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Cultura ----------

Noche lírica en el XII Certamen de Poesía 
de "Pan de Trigo" 

Aurelio Marotv--------

Lirismo y música volvieron a fundirse 
en la entrega de los símbolos del XII 
Certamen Nacional de Poesía de "Pan de 
Trigo'', celebrado el pasado 10 de no
viembre. En una noche gélida y ante 
algo más de 100 espectadores en el Au
ditorio Casa de Cultura, se pudo com
probar el alto nivel de un certamen ya 
consolidado. 

Ramona Serrano y Paulino Sánchez pre
sentaron el acto y a los ganadores, que 
fueron leyendo personalmente sus traba
jos premiados. Juan José Alcolea recibió 
el símbolo "Espiga" por su trabajo "Zona 
Oculta"; Presentación Pérez recibió la 
"Tahona" por "Kerygma"; María José 
López el "Molino" por su poema "Por
diosero, mendigo, miserable, desgracia-

do, pobre, indigente, vagabundo". 
Nieves Fernández ganó el "Sega
dor" con su trabajo "Cuatralbos 
caballos negros". David de la Sie
rra recibió el "Pan" con una com
posición llamada "Tras el cristal 
de la ventana". Por último, la so
lanera J uli Jaime ganó el símbolo 
'Trillador", de carácter local, por 
su poema titulado "La esperanza, 
tú", inspirado en los atentados del 
pasado 11 de septiembre en Esta-

dos Unidos. Los premiados posando con sus galardones. 
En la segunda parte fue presen-

tado el número 41 de la revista de crea
ción literaria de "Pan de Trigo". Una 
publicación que contiene los poemas pre
miados en el certamen, los últimos tra
bajos de los poetas del grupo y una serie 
de colaboraciones en verso, prosa e ilus-

traciones. La sección musical puso el 
broche a una velada austera y sencilla 
con la interpretación de cuatro cancio
nes, "Amor de hombre", "Palabras para 
Julia", "Un beso y una flor" y "Zoron
go". 

Instalaciones de AIRE ACONDICIONADO 
y , 

CALEFACCION 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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Convoca una primera beca de investigación sobre Santa Catalina 

La Fundación "Paulino Sánchez" nace con la 
idea de recuperar el patrimonio histórico local 

El Cronista Oficial de la Villa destinará los beneficios por la venta de sus libros de historia 
a esta beca, que tendrá una dotación inicial de 200.000 ptas. 

Recuperar el patrimonio histórico de 
nuestra localidad a través de trabajos de 
investigación es el fin último de la nueva 
Fundación Histórica "Paulina Sánchez 
Delgado". El Cronista Oficial de la Villa 
es el impulsor de esta singular iniciativa 
que, en su primera convocatoria, tiene 
una dotación de 200.000 ptas, será su
fragada principalmente con sus derechos 
de autor por los libros de historia edita
dos y por editar, y es abierta a todo aquel 
interesado en investigar sobre el tema 
elegido, sin obligación de poseer titula
ción académica o preparación específi
ca. Sólo se valorará la seriedad y calidad 
de la tesina. El tema elegido en esta 
primera convocatoria ha sido "La parro
quia de Santa Catalina. Siglos XII al 
XV". Según Paulina Sánchez, "existe 
una importante laguna histórica sobre 
los orígenes de nuestro principal monu
mento durante esos siglos finales de la 
Edad Media". 

El primer acto oficial de la nueva fun
dación se celebró el pasado 5 de no
viembre, con una rueda de prensa de 
presentación. La asistencia del alcalde, 
Diego García-Abadillo, y del portavoz 
de la oposición, Pedro José Martín-Albo, 
revela la unanimidad política a nivel 
municipal para apoyar esta iniciativa sin
gular. 

En el encuentro con los medios se pre
sentó oficialmente el díptico anunciador 
de la Beca. Un folleto que recoge las 
bases para poder aspirar a la misma. La 
portada refleja el logotipo de la Funda
ción Histórica: un dibujo con la silueta 
de la torre parroquial de Santa Catalina y 
las iniciales de Paulina Sánchez Delga
do, idea del creador de Ediciones 
Soubriet, Joaquín Díaz-V allés. 

Una iniciativa generosa 

Jaime Quevedo Soubriet, responsable 

FUNDACIÓN HISTÓRIC) 

rAULINO f ÁNCHEZ JELGADO 

Anagrama de la Fundación. 

fundador, colabora en el proceso consti
tutivo de la Fundación Histórica. Esta es 
una iniciativa que calificó como "gene
rosa" gracias a las intenciones desintere
sadas en lo económico de su impulsor. 
En todo caso, la Fundación aún está en 
trámites de constitución, que son largos. 
Ediciones Soubriet se ha brindado para 
darle una cobertura legal momentánea. 
Pero se quería dar este primer paso antes 
de la presentación del tercer libro de la 
colección "La 11 República en La Sola
na", último de la trilogía que, dedicado a 

de la empresa editora de los libros del Momento de la presentacióh .. 
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la Guerra Civil , aparecerá en el primer 
trimestre del año que viene. 

El portavoz del grupo municipal popu
lar, Pedro José Martín-Albo, calificó a 
Paulina Sánchez como una persona que 
"nos sorprende cada día, no sólo por su 
calidad humana, sino también por su tra
bajo como historiador local". El alcalde 
Diego García-Abadillo también mostró 
su gratitud a Paulina Sánchez por crear 
lo que será la segunda Fundación sola
nera, después de la Fundación Benéfica 
Legado Bustillo, "Paulina es una institu
ción en La Solana y crea esta beca con 
fondos del particular", considera que tie
ne un contenido social y es singular por 
su carácter desinteresado. Reflexionó 
sobre la importancia de recuperar el pa
trimonio histórico de La Solana, "recu
perar nuestro pasado nos ayuda a enten
der el presente y proyectar el futuro". 

A preguntas de los medios de comuni
cación, Paulina Sánchez anunció que pre
tende que la Fundación sea dinámica y 
viva. Hay ambiciosos proyectos de futu
ro, indicó, aunque admitió que de mo
mento sólo están en la cabeza. Recono
ció que se pedirá financiación externa a 
quien se considere oportuno, "pero lo 
primero es formalizar la fundación. Sólo 
después se pedirá ayuda a los organis
mos públicos". 
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Francis Alhambra conmemora 
"Diez años de canciones" 

Con el título "Diez años de canciones", 
Francis Alhambra ofreció el pasado 1 de 
diciembre su tercer concierto en solita
rio en nuestra localidad. El cantautor so
lanera celebró así, ante su público, una 
efeméride muy especial. El auditorio de 
la Casa de Cultura se llenó para escuchar 
la guitarra, la voz y el estilo de un Francis 
cada vez con más tablas sobre un esce
nario. 

es casi siempre el amor, según él 
"lo más importante que tenemos 
en la vida". Francis preparó quin
ce canciones para el concierto de 
su décimo aniversario como can
tautor, tiempo en el que ha com
puesto más de doscientas. Cinco 
de esos temas eran nuevos, entre 
ellos "El sabor del deseo", y otros 
anteriores como el ya conocido 

El tema central de sus composiciones "Sin ti" . Francis Alhambra durante el concierto. 

Sir Aligator' s Company llenó en su 
actuación 
Con lleno y una 

actuación de casi 
dos horas, pasó 
por el auditorio 
de la Casa de Cul
tura el 23 de no
viembre el grupo 
Sir Aligator' s 
Company, forma
do por siete mú
sicos, cuatro trompas, dos bajos y la batería, alternando esos 
instrumentos con algunos otros de percusión, incluso en deter
minados temas su propia voz, y ofreciendo temas de autores 
como Tom Jones, Michael Jackson, Joe Cocker, Paul Anka, 
Fredy Mercury y otros conocidos de la música de los últimos 
años, todo mezclado con el humor y el deseo de hacer pasar a 
los asistentes un rato agradable. 

Canciones, amor y humor con 
"Besos" 

La compañía Albena 
hizo pasar una velada 
agradable al público que 
asistía a la representa
ción de la obra "Besos", 
escrita, dirigida e inter
pretada en uno de los 
papeles por Carles 
Alberola, en una repre-
sentación organizada por el Área de Cultura del Ayuntamiento 
solanera y escenificada en el Teatro Cervantes el 7 de diciem
bre. Según declaraba a GACETA el propio Alberola, "Besos 
es un espectáculo de humor que habla del mundo de la pareja, 
de las relaciones sentimentales y sexuales, utilizando letras de 
canciones muy conocidas". Asistieron unas 350 personas. 

47 

Vuelve el Club de Lectura 
En la tarde 

del 7 de no
viembre re
anudaba sus 
actividades el 
Club de Lec
tura de la Bi
blioteca Mu
nicipal. Un 
total de 25 
ejemplares 
de la novela 
de Miguel 
Delibes "Cinco horas con Mario" se repartieron entre los 
componentes del club para ser puestas en común en la reunión 
celebrada en una de las dependencias de la Biblioteca que 
refleja la fotografía, cuando las contertulias se encontraban en 
pleno debate de la obra literaria, para continuar en sucesivas 
semanas con la lectura de otros autores. 

Del gospel al villancico con lnside 
Voices 

El grupo Inside Voices 
actuó en el auditorio de 
la Casa de Cultura el 8 
de diciembre, en un con
cierto en el que se ofre
ció a los asistentes una 
variedad temática, des
de la música de gospel a 
los villancicos, pasando por el soul y funky y presentando 
diversidad de temas, entre los que se encontraban villancicos 
conocidos y populares que servían de preámbulo para la Navi
dad. Un coro que representa la pluralidad existente en Madrid 
con gente de diversos países del mundo, desde Brasil a Méxi
co, Canadá, Estados Unidos , el Sáhara, España y África, inte
grado por 24 personas. 
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Gaceta Cultura 

Isabel del Rey, nueva 
presidenta de Pan de Trigo 

El Grupo 
Artístico y 
Literario 
Pan de Tri
go ha reno
vado parte 
de su Junta 
Directiva, 
pasando a 
ocupar el 
cargo de 
presidenta 
por primera 
vez una mu-
jer, en concreto Isabel del Rey, quien contará asimismo para 
otros cargos de la Junta con Domingo Femández, que ocupará 
la tesorería, mientras que Ramona Serrano Posadas continuará 
en el de secretaria que viene ocupando desde que se constituyó 
el grupo. 

Precisamente la nueva presidenta de Pan de Trigo sigue 
consiguiendo premios en diversas localidades con su faceta de 
poeta y ha añadido dos nuevos a su palmarés: el de Puebla de 
Montalbán el pasado 29 de noviembre y el de Alcorcón el 11 
de diciembre. 

El P . " .l 1 ,,. " rem10 AfCavaran para ,,. 
Santiago Romero de Avila 

Con un to
tal de cinco 
sonetos con
seguía el poe
ta solanera el 
45 premio 
Alcavarán, 
de la locali
dad andaluza 
de Arcos de 
la Frontera. 
El poema 
premiado lle
va por título 
"Este paisaje 
abierto a la 
esperanza", que según refleja el propio autor son "ver-
sos sencillos a orillas del río Guadalete", con los que el 
poeta solanera quiere rendir homenaje de admiración a 
esta población del sur de Andalucía. Santiago Romero 
de Á vi la es un laureado poeta que ha conseguido nume
rosos premios en diferentes certámenes de toda la geo
grafía española y que se considera un enamorado del 
soneto. 
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P . "Mº l H ,, d " rem10 1gue ernan ez 

La Universi
dad Popular ha 
conseguido el 
tercer puesto 
del premia 
"Miguel Her
nández", otor
gado por el Mi
nisterio de 
Educación y 
Cultura por el 
trabajo realiza

de la UP 

do en educación de adultos. Al mismo han concurrido numero
sas asociaciones y centros reglados tanto privadas como públi
cas, presentando para poder conseguir el mismo el trabajo que 
de forma cotidiana se realiza en la UP con diversos datos sobre 
los grupos con los que trabajan, que van desde jóvenes a 
mayores, emigrantes y colectivos con los que desarrollan la 
tarea cotidiana. El premio está dotado con un trofeo y 250.000 
pesetas y las responsables de la Universidad Popular solanera 
Amalia Romero de Á vila y Francisca María Serrano de la Cruz 
mostraron su satisfacción por el galardón, al mismo tiempo 
que lo brindaban a todas las integrantes de la misma y al 
pueblo de La Solana. 

Falleció don Rafael Llamazares, el 
pequeño-gran profesor 

Aurelio Maroto----
Periodísticamente hablando, 

sólo tienen el tratamiento de 
"don" el Rey de España y su 
familia. Pero ciertas ocasiones 
permiten hacer un periodismo 
menos ortodoxo, como es este 
artículo incrustado en las pá
ginas de "Cultura". Por eso, 
Rafael Llamazares también era 
"don" Rafael. El viejo profe
sor falleció hace pocas sema
nas en su lugar de residencia, 
Valdepeñas. Don Rafael fue 
profesor de literatura durante muchos años en el Instituto 
"Modesto Navarro". Los que tuvimos la gran suerte de cono
cerle y de ser sus alumnos, difícilmente olvidaremos a ese 
hombrecillo de apariencia endeble, voz suave y carácter sere
no, siempre sereno. Hombre culto, enamorado de los libros, 
tenía la especial virtud de hacerse querer sin necesidad de 
intimar. Vaya desde estas páginas el recuerdo de sus alumnos. 
Sé que hablo por todos, o casi todos. Siempre nos quedará la 
pureza de su habla castellana, como buen leonés, y la sapiencia 
escondida en su enorme pequeñez de hombre bueno. 
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Instalaciones de Calefacción 

, 5 L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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GacJEJ)UCACIÓN 
Respuesta desigual a la huelga en el IES "Modesto Navarro" 

Los estudiantes solaneros protestan 
tímidamente contra la LOU 

Paulina ~d-----
La polémica Ley de Ordenación Uni

versitaria también ha salpicado a los 
alumnos de Enseñanza Media, muchos 
de los cuales se preparan para entrar en 
las aulas magnas. Los alumnos del Insti
tuto "Modesto Navarro" han protestado 
en varias ocasiones, aunque de manera 
bastante desigual. Si el 7 de noviembre 
secundaron la huelga de estudiantes has
ta el 89% del alumnado del centro, en la 
última convocatoria del día 28 de ese 
mismo mes la cifra se había reducido al 
30% de los casi mil matriculados. Es 
decir, más de 500 alumnos se echaron 
atrás en su decisión de acudir al paro 
estudiantil en apenas 20 días. 

que al igual que 
nosotros se mani
fiestan tan1bién en 
el resto de España 
... habéis asistido a 
esta manifestación 
para hacer ver al 
gobierno que los 
estudiantes segui
mos luchando para 
defender nuestros 
derechos e ideales 
... no podemos per-
mitir que nos im

La portavoz leyendo un manifiesto desde el Ayuntamiento. 

Futuro universitario 

Sin embargo, ese día 28 fue el primero 
en el que los alumnos favorables a la 
huelga se expresaron a nivel público. 
Minutos después de las once de la maña
na, un grupo de alumnos se dirigió desde 
el Instituto a la Plaza Mayor. La porta
voz, Ana López, leyó un manifiesto des
de el balcón del Ayuntamiento. Entre 
otras cosas, el comunicado dice que "los 
estudiantes del Instituto Modesto Nava
rro, nos unimos a nuestros compañeros, 

pongan una ley tan dura e injusta como 
lo es la LOU, ya que se valorará a los 
estudiantes por su dinero, y no por su 
capacidad ... queremos demostrar que 
los estudiantes solaneras cada vez nos 
interesamos más por nuestro futuro uni
versitario". Crítico con el Gobierno de 
Madrid, el manifiesto asegura que "se
guiremos manifestándonos en contra de 
estas absurdas leyes, hasta conseguir 
nuestro propósito. No cesaremos hasta 
que cambie la injusta normativa impues
ta por el PP y conseguir la igualdad estu
diantil. Pero nos gustaría aclarar un pun
to, y es que no estamos ni a favor ni en 
contra de ningún partido político, sólo 
nos oponemos a leyes que cohiban nues
tro derecho de igualdad". 

No somos unos "perros" 
Esa impresión de aprovechar las huelgas para evitar los 

pupitres no es exclusiva del director del centro de secundaria. 
No son pocos los ciudadanos que también creen que muchos 
aprovechan este tipo de reivindicaciones para tener un día de 
vacaciones. En realidad, esto siempre sucede y nadie puede 
negar que una gran parte de los jóvenes estudiantes sencilla
mente se dejan llevar por algo que no conocen. Sin embargo, la 
portavoz solanera de los alumnos contrarios a la LOU, Ana 
López, salió al paso de estas creencias. Sin desmentir que haya 
una parte de verdad en esa creencia, pidió apoyo y compren
sión a la gente de la calle, "en otras huelgas, sin haber hecho 
ninguna manifestación, nos hemos idci a casa y la respuesta de 
la gente es que éramos unos 'perros"'. Expresiones que quizás 
a algunos les dé lo mismo, pero a otros les duele. 
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Novillos generalizados 

Los datos confirman que el éxito de la 
huelga ha ido decreciendo con el paso de 
las semanas. El director del Instituto 
"Modesto Navarro", Gregario Arroyo, 
criticó sin tapujos la actitud de muchos 
de los alumnos que deciden secundar la 
convocatoria. Sin entrar a valorar los 
perjuicios o beneficios de la nueva ley, 
calificó la ausencia de los alumnos a las 
aulas como "novillos generalizados". No 
es la primera vez que Arroyo utiliza esta 
expresión cuando responde a la prensa 
sobre alguna huelga estudiantil. En su 
opinión, "la mayor parte no saben por 
qué van de huelga", lo que supone una 
excusa gratuita para no aparecer por clase. 
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Más de 150 sofás 
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G"ccta! LA GACETA DEPORTIVA 
El cambio de entrenador provocó la reacción del equipo 

El CF La Solana aún quiere 
engancharse al carro 

Aurelio Maroto-------

El CF La Solana cambió el rumbo a 
tiempo. La directiva no esperó demasia
do para cortar por lo sano el mal comien
zo liguero del equipo. La decisión fue la 
más fácil: sustituir al entrenador. Paco 
Fuentes se vio desbordado por una plan
tilla que estaba con él, pero sólo de bo
quilla. Los jugadores se habían acomo
dado al calor de un amigo, pero quizás 
inconscientemente habían perdido inten
sidad. Además de esto, la directiva nun
ca atendió las peticiones de refuerzos 
que de forma constante solicitó el entre
nador, curiosamente los mismos que des
pués han venido. 

El presidente José Araque, con la expe
riencia de hace dos temporadas, no qui
so esperar. Tras la derrota en Chillón por 
3-2, Fuentes quedó sentenciado. Era más 
fácil cambiar al entrenador que echar a 
más de medio equipo. El tomellosero 
Lorenzo Navarro "Loren" aceptó la lla
mada de Araque y a la semana siguiente 
se hizo cargo del equipo. Fuentes, un 
señor, puso todas las facilidades y se 
marchó por la puerta grande. 

Mientras tanto, Joaquín Araque dirigió 
al equipo y consiguió dos victorias ante 
Teresiano y Sp.Valdepeñas. En efecto, 
el cambio de actitud se produjo. Loren 
llegó con la ventaja de no conocer a 
nadie, es decir, sin ningún compromiso 

Loren, nuevo entrenador del CF La 
Solana, en rueda de prensa. 

':l 

con ningún futbolista. Se trajo al central 
Juanón y al centrocampista Vita, y des
pués al lateral Juanpe y al medio-volante 
Arturo. El esfuerzo por reforzar y el no 
conceder bajas tenía una ·nica explica
ción: el club no daba por perdido el tren 
del ascenso. 

Cinco victorias y un empate en seis 
partidos posteriores a Fuentes demostra
ron que era posible. La derrota ante el 
J areño por 1-0 fue un frenazo. Pero la 
liga es larga y la apuesta comienza a ser 
fuerte. Atrás queda el equipo joven, de 
cantera y sin exigencias del año pasado. 
Otra vez, llegan los fichajes y la apuesta 
clara por ascender, si no éste, el año 
próximo. 

La Solana B no encuentra su 
identidad 

Imagen de un encuentro en La Moheda. 

Los juveniles 
remontan 
pos1c1ones 

Los juveniles del CF La Solana 
han ido mejorando con el paso de 
los partidos. Tras un comienzo 
discreto, el equipo que entrena 
Ángel Izquierdo ha empezado a 
remontar posiciones. Tres victo
rias consecutivas ante Socuélla
mos, Criptanense y Manzanares 
han dado alas a los chavales. No 
hay objetivos ambiciosos, pero 
todos coinciden en que este año 
hay un buen equipo y que La So
lana debe volver a luchar por los 
primeros puestos de la clasifica
ción en la liga provincial. 

La Solana B no encuentra su identidad. El filial amarillo, que 
ya empezó a remolque la temporada, está teniendo muchas 
dificultades para hacer una campaña digna. Hay muchos pro
blemas para entrenar y no parece que exista una especial 
motivación por saltar al primer equipo. En realidad, son muy 
escasos los jugadores que pasan a la primera plantilla. Gracias 
a que hay excedente de juveniles en la plantilla promesa y 
pueden surtir al filial en Segunda Autonómica. El entrenador, 
Joaquín Araque, no lo tiene nada fácil para mantener la moti
vación de sus jugadores. Joaquín Araque entrenador de La Solana B. 
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Para los amantes de la bicicleta de montaña 

Nace la asociación 
''B·1 S l'' 1 {e- o 

Aurelio Maroto--------------

La Solana tiene una nueva asociación deportiva. Su nombre 
es "B ike-Sol" y sus objetivos están claros: organizar la prácti
ca de la bicicleta de montaña y promocionarla. En los últimos 
años, el ciclismo aficionado de carretera con las clásicas bici
cletas de carreras ha ido derivando a las denominadas "Mountain 
bike" o bicicletas de montaña. Muchos domingueros del pedal 
llevan años saliendo al campo con sus BTT, y ahora han 
decidido organizarse. 

En el momento de redactar estas líneas, la nueva asociación 
está ultimando los trámites legales de su constitución. Ya se 
han presentado los estatutos a la Consejería, existe una Junta 
Directiva, un reglamento interno, incluso hay una masa social 
de más de 30 aficionados inscritos. Su presidente, Juan Pala
cios González-Albo, reveló que la idea surgió cuando varios 
aficionados se reunieron en el transcurso de una romería de la 
Virgen de Peñarroya, "salíamos varios grupos y decidimos 
unirnos". 

Éxito de la VI Ruta en BTT 

Su primera actividad fue la organización de la VI Ruta en 
BTT, celebrada en La Solana el pasado 19 de noviembre, con 
la cobertura legal todavía de "Yedra". Participaron 138 
cicloturistas, tanto locales como de varios puntos de la provin
cia. Completaron un trazado de más de 50 kilómetros por 
caminos rurales y todo salió perfectamente. La velocidad estu
vo controlada en todo momento, hubo avituallamiento en ruta 
y comida posterior en Restaurante El Quijote. Los componen
tes de "Bike-Sol" acabaron sorprendidos por la altísima parti
cipación y muy contentos por el resultado general del aconte
cimiento. 

Miembros de la asociación deportiva "Biké-Sol". 
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Ores. Feo. Javier Lara 
Médico Odontólogo. 

y Carolina González 
Médico Odontólogo. 

Miembro activo de la Sociedad 
Española de Ortodoncia 

Médicos Odontólogos por 
la Universidad Complutense 
de Madrid y Colegiados en el 

Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la 

Primera Región. 

Les desea un 
Feliz Año Nuevo 

,, 'Estam0s ,a disposición , 
9e tgclos lqs ~Ol9n~FOS eh:' 

~ 6E~T~Q l\!l~Ql1Q(l 
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Gac tal _La G_aceta Deportiva 

Por primera vez en su historia 

El EMB La Solana 
aspira al 

campeonato 
La temporada que está cuajando el equipo femenino 

de baloncesto es realmente magnífica. A poco de 
concluir la primera vuelta, se mantiene en la lucha por 
el primer puesto. 

Nunca antes habían tenido un inicio con 7 victorias 
consecutivas. Pero el rival más directo, Villan-ubia, 
logró ganar en el pabellón "Antonio Sen-ano" y frenar 
así la imparable marcha de las jugadoras de Gabriel 
García-Abadillo. 

El FS La Solana sigue líder, 
pero menos 

El FS La Solana continúa su lucha por el ascenso. Pocos 
pueden discutir el brillante campeonato que está realizando. 
Siete victorias consecutivas en los siete primeros partidos 
presentaron la candidatura de los solaneros. Pero el empate en 
casa ante el Manzanares y la primera derrota en Tomelloso han 
frenado en parte la impecable trayectoria. 

El entrenador, Rogelio Mateos-Aparicio, sabe que ascender 
será muy caro, aunque nadie regala nada. Sea campeón o no, el 
FS La Solana va camino de hacer otra magnífica temporada. 
Pero después de varios años acariciando el éxito, quedar se
gundo sonará a decepción. Así es el deporte. 
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A pesar de esa de1rnta, la primera en la liga, las 
solaneras mantienen intacto su sueño de ser campeonas 
de la Segunda División Autonómica Femenina. Seguro 
que habrá que sufrir, pero el premio merecerá la pena. 

El Muebles Los Pepotes no 
encuentra su mejor nivel 

El Muebles Los Pepotes de baloncesto masculino continúa 
buscando su auténtico nivel en la Primera División Autonómi
ca. De momento no lo encuentra. Aunque se mantiene a tiro de 
piedra de los dos primeros puestos, que dan opción al ansiado 
ascenso, el equipo que entrena Vicente Rodríguez no acaba de 
arrancar. Dos derrotas en casa ante Miguelturra y Tobarra en 
siete partidos son demasiadas para un equipo que quiere subir 
de categoría. Rodríguez asegura tener muchos problemas para 
entrenar "no hemos hecho una buena preparación de pretem
porada y pocas veces están todos en los entrenamientos; así es 
muy difícil sacar el máximo provecho". En cualquier caso, 
queda mucha liga y el técnico confía en las posibilidades de su 
plantilla. 
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En noviembre se celebró aquí la 1 fase de la Liga Nacional 

"Billar-Pool", un deporte de salón de moda en 
nuestra localidad 

Aurelio Maroto-------

La Solana fue el pasado 10 de noviem
bre sede de la primera fase de la IV Liga 
Nacional de Selecciones Autonómicas 
de Billar-Pool, más conocido como bi
llar americano. En los locales de "Pizzería 
Góndola" se celebraron 4 jornadas entre 
las 10 selecciones regionales que parti
cipan en este campeonato, organizado 
por la Confederación Española de Pool. 

Durante toda la tarde, algunos de los 
mejores jugadores de España en la mo
dalidad compitieron en representación 
de sus comunidades autónomas, con 
triunfo final para Galicia, seguida por 
Andalucía, Aragón y Navarra. 

En realidad, el billar-pool aún está na
ciendo en Castilla-La Mancha, que ni 
siquiera tiene todavía selección autonó
mica. El responsable de "Pizzería Gón-

do la", Antonio Fernández
Bermejo, se confesó sor
prendido por la gran acep
tación que está teniendo 
esta modalidad de billar 
desde que inauguraron su 
local. Explicó que tienen 
intención de promocionar 
la especialidad en la zona, 
y en un tiempo no muy le
jano formar una selección 

regional que compita en el Momento de la competición celebrada en La Solana. 
territorio nacional. Para 
ello, ha montado un local perfectamente 
preparado y equipado para disputar este 
tipo de torneos, y por supuesto para dis
putar ligas más domésticas y servir como 
lugar de entrenamiento constante. De he
cho, aseguró que hay algunos jugadores 
en La Solana, Membrilla y Tomelloso 
que ya tienen un buen nivel. En los po-

Casa 
ambas 
echal 
Isa 

rnera 

cos meses que el local lleva en funciona
miento, ya se han celebrado dos cam
peonatos locales y la idea es organizar 
una liga que dure todo el invierno. 

De momento, La Solana se puede con
siderar lugar pionero en la provincia y 
prácticamente en la región en la difusión 
de este deporte de salón. 

Avda. Constitución, 137 
1f 926 63 45 31 

13240 LA SOLANA (C. REAL) 
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Gaicral La Gaceta Deportiva 
A pesar de la mejoría en la cantidad y nivel de atletas 

Los Diez Kilómetros ''Antonio Serrano'' no 
tienen tirón entre los aficionados 

Aurelio Maroto-------

Los 11 Diez Kilómetros "Antonio Se
rrano", celebrados el pasado 1 de no
viembre, estuvieron marcados por el alto 
nivel de atletas, la regular cantidad de 
participantes y la escasa asistencia de 
público. Fue lo bueno, malo y regular 
que dejó patente el acontecimiento de
portivo de mayor importancia que cada 
año organiza el Patronato Municipal de 
Deportes. 

En el aspecto deportivo, 80 atletas es 
una cantidad aceptable. Los premios eran 
interesantes (más de 520.000 ptas) , nu
merosos y con bolsas de corredor para 
todos. Aunque esta carrera tiene que as
pirar a más, la organización se dio por 
contenta. Dominio de atletas de origen 
africano. Victoria del marroquí Mohamed 
Errak:i, con un registro de 29 m. 58 s., 
dando tiempo al etíope Fikadu Bekele y 
al también marroquí Abderramán Agonil. 
El solanera Pedro Antonio Santos-Olmo, 
principal baza local, fue decimoquinto. 
Andrés Palacio "Poli" y Antonio 
Almarcha fueron segundo y tercero en 
categoría local. Nada que objetar al cir
cuito, rápido y bien asfaltado. Hubo es
pectáculo. El mayor éxito fue la partici
pación de buenos atletas sin golpe de 
talonario. 

Imagen de la salida de la prueba. 

La organización también fue buena. Al 
margen del apoyo de Diputación y Jun
ta, es destacable el patrocinio de la firma 
Cruzcampo, a través de la firma solanera 
"Bebidas Juan Romero". 

Sólo faltó el público. La asistencia de 
aficionados fue muy escasa, y una prue
ba así sin público es como un jardín sin 
flore&. Respecto a la primera edición, ha 
mejorado todo excepto el calor de la 
gente. Puede deberse a múltiples facto
res: el día, el lugar o simplemente pérdi
da de interés por este tipo de carreras. 
Sea como sea, la organización está obli
gada a reflexionar. 

Carmelo del Olmo, campeón 
provincial de caza menor con perro 
El solanera Carmelo del Olmo Cañadas, miembro del Club 

de Caza "Montesol", se convirtió en el número uno provincial 
en Ja modalidad de Caza Menor con Perro. El pasado 27 de 
octubre logró imponerse en el XXXIV Campeonato Provincial 
de esta modalidad, celebrado en el coto social de Santa Cruz de 
Mudela. 

Carmelo del Olmo logró este éxito gracias a su actuación con 
una perra de cruce de labrador con setter. Entró a la una del 
mediodía con cuatro perdices, dos de ellas de doblete, más 
cuatro liebres y cuatro conejos. El flamante campeón provin
cial participó dos semanas después en el Campeonato Regio
nal que se celebró en el coto social "Quinto Aliento" de 

Pelillos a la mar 
Antonio Serrano fue el gran ausente. 

Sus relaciones con el Patronato de De
portes han atravesado momentos delica
dos. En realidad, estaban rotas. Sin em
bargo, el Patronato invitó por carta al 
atleta y Serrano excusó su ausencia vía 
teléfono. El concejal de deportes, Ma
nuel Serrano López, quiso allanar el te
rreno, "Serrano sigue siendo Serrano para 
nosotros; nos sentaremos a hablar y todo 
volverá a ser cuanto antes". El propio 
Serrano también está dispuesto a recu
perar las buenas relaciones. Ojalá y sea 
verdad aquello de "pelillos a la mar". 

Piedrabuena. Carmelo del Olmo en plena competición. 
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L~ Gaceta Deportiva 

Rafa Cortés y Araque, en la 
élite del f·tbol juvenil 

El fútbol solanero 
puede presumir de 
tener a dos de sus 
canteranos jugando 
en División de Ho
nor de Juveniles, la 
máxima categoría 
del fútbol español 
en esta edad. Rafa 
Cortés y Araque in
tentan triunfar en el 
At. Madrileño y G. 
Alcázar. La foto de 
GACETA muestra 
a los dos jugadores 
antes del partido 
que jugaron en Al
cázar de San Juan 
hace pocas sema
nas. Amigos antes 
que contrarios, Rafa y Paco son el mejor ejemplo de la tradi
cional fuerza de nuestra cantera futbolística. 

Las Escuelas Deportivas 
siguen su trabajo 

EMB 
infantiles. 

Las Estuelas Deportivas de La Solana siguen su tra
bajo en la presente temporada. Fútbol, baloncesto, aje
drez, fútbol-sala, tenis y atletismo constituyen la base 
actual del deporte solanero. Cientos de niños y niñas 
que hacen algo tan saludable como practicar deporte, y 
que representan a nuestra localidad en los diferentes 
campeonatos provinciales y regionales . 

afe .. bar 
11ALFONS011 

el Torrecilla, 6 - Tfno.: 926 63 32 41 LA SOLANA 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Querida amiga Mari: 

Ha pasado un tiempo desde que te 
marchaste. ¡Parece que fue ayer! Y 
sin embargo, está tan lejano ese 18 
de octubre, el día que Dios decidió 
que ya habías sufrido bastante, que 
te necesitaba a su lado. 

Pero ... ¡cuesta tanto pensarlo así!, 
sentirlo así realmente. 
Un cúmulo de sentimientos se 

apodera de nosotros recordándote, 
y aunque cuesta, hoy ya hemos 
podido hablar de ti, hablar contigo, 
sin que las lágrimas ahoguen 
nuestros esfuerzos por hacerlo. 
¡Cómo sen-timos tu partida! ¡Cómo 
nos llora el alma al contemplar el 
cauce de esperanzas que desbordó 
el destino! 

Dejaste a quienes tanto querías. O 
quizás no, porque siguen caminando 
con la valentía y la entrega que a ti te 

caracterizaban y que tan bien supiste 
enseñarles. Sí, sigues con ellos. 

Querida amiga, ¡cómo te echamos 
de menos! Más aún, cuando estamos 
"todos" reunidos: a ti que marchaste 
y a los tuyos que están sumidos en 
un halo de profunda tristeza. Pero 
¿sabes?, es hermoso hablar de ti, 
esbozar una sonrisa recordando 
aquello que decía, las cosas que 
hacías, incluso a veces intentando 
imitar algún gesto que, de vez en 
cuando, repetías. Y es hermoso 
porque avivando la llama del 
recuerdo, no se deja paso al olvido. 
Y tú nunca serás del olvido. 
Seguiremos recordándote porque se 
está convirtiendo en algo habitual 
que en nuestras reuniones, envuelta 
en ausencia, sigas con nosotros. A 
veces, nuestras miradas se toman 
lejanas porque duele mucho pensar 
en ti. Pero seguiremos sonriendo al 

TALLERES 

recordarte. Con algunos de nosotros 
existían vínculos familiares y una 
amistad cultivada a lo largo de 
muchos años, otros en cambio 
reconocemos que esta amistad, aún 
no siendo muy prolongada en el 
tiempo, se ha hecho fuerte con una 
madurez rápida y sincera, muy 
sincera. Por ello, te decimos una y 
mil veces más que no sólo te hemos 
querido, sino que sin sombra alguna 
de duda, seguiremos queriéndote. 
El mañana será un reflejo del hoy 

que nos contempla orgullosos al 
decir "nuestra amiga Mari". 

Tus amigos: 
Juana Moreno y Paco Candelas 
Pedro García y Antonia Peinado 
Milagros Lara y Paco Marín 
Manolo Marín y Julia Izquierdo 
Mari Cruz Candelas y Juan 
Antonio Jaime 

CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

Reparación y Venta de maquinaria 
agrícola nueva y usada. 

DISTRIBUIDOR PARA LA ZONA ~ 
DE SEMBRADORAS r;&I 

YABONADORAS AMAZONEN 
Montaje de Grúas y plataformas elevadoras 

Carpintería 
Metálica 
Neumáticos 
Latiguillos de 
Alta Presión 

,." ,, ••. 
Avda. Constitución, 52 - Tfno.: 926 63 15 36 - LA SOLANA 
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Cartas al Director ''Ji!> 

i 

Señor director: 

Queremos agradecer a las 

numerosas personas que nos 

manifestaron su condolen

cia, acompañándonos en los 

difíciles momentos de des

pedida de nuestro padre. 

Al no poder hacerlo perso

nalmente como sería nues

tro deseo, aprovechamos las 

páginas de la revista que 

usted dirige para hacerlo. 

Sirvan estas líneas como 

recuerdo a su memoria. 

Rogamos una oración por 

su alma. 

Familia Romero de 
Á vila Salcedo 

- ----·~---·---

Bodas de oro del primer corresponsal solanero de "Lanza" 
Carmelo Maroto Barrajón fue el primer corresponsal del diario Lanza 

en La Solana, además de coordinador y redactor de los folletos de 

nuestras fiestas en los años 40, y muy popular por sus interpretaciones 

teatrales y recitales poéticos. 

La foto muestra su boda con Eufemia Ruiz Santa Quiteria Santos, el 1 

de diciembre de 1951, celebrada en Sarita Catalina, y al lado las bodas 

de oro, celebradas en la parroquia de San Antonio de Alicante, donde 
residen desde hace 46 años. 

Mecánica 
en General 

Ctra. Valdepeñas, 24 - 13240 LA SOLANA (C. Real) 
Teléf.:/Fax: 926 63 t4 33 

Móvil: 670 082 632 
Part.: 926 63 12 70 
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Cartas al Director 

Carta abierta al concejal de Medio Ambiente 
Sr. D. Andrés Gallego del Olmo: 

Nuestra opinión sobre usted 
siempre ha sido positiva porque 
nos ha demostrado su talante 
dialogante y democrático al contar 
con nosotros a la hora de tratar 
temas medioambientales en 
nuestra localidad, considerando 
incluso algunas de nuestras 
opiniones; pero lamentamos 
decirle que nos ha decepcionado 
profundamente al no defender 
aspectos en los que usted y nosotros 
estábamos de acuerdo en la reunión 
del pasado 15 de noviembre en 
referencia al trasplante de los 
árboles del Humilladero a otro 
lugar y que finalmente han sido 
convertidos en leña sin explicación 
alguna. 
Lo sentimos, Andrés, pero nos ha 

ofendido como asociaciones y por 
encima de todo como ciudadanos 
con su indiferencia, y sepa que 
nosotros no perseguimos fines 
particulares ni políticos, sim
plemente mantener este pueblo con 
su patrimonio natural, histórico y 
cultural lo más intacto posible. 
Cuestiones en las que creemos 
deberíamos coincidir con una 

corporación municipal progresista, 
que parece tomar las aportaciones 
como críticas. 
Se acerca el año 2002 y nuestros 

deseos giran en torno al aumento 
de la calidad de vida en La Solana, 
por esto le recordamos algunos de 
los temas hablados en dicha 
reunión. 

Como no dudamos del interés 
que demuestran por los vecinos y 
sus bienes a la hora de justificar la 
política en la tala de árboles que 
están llevando, permítanos recor
darle los daños, que según infor
maciones de los medios de comu
nicación, pueden llegar a producir 
sobre la salud las antenas de 
telefonía móvil y que en nuestro 
pueblo permanecen instaladas en 
pleno centro con los consiguientes 
perjuicios para todos los habitantes. 
Le recordamos también que 

habiendo una ordenanza de medio 
ambiente hay vecinos que soportan 
ruidos excesivos. 

¿No le preocupa las molestias 
que a estos les ocasiona? 

¿No le ofende ver basuras, toda 
clase de desperdicios y "ani
malitos" en solares dentro del casco 
urbano? 

En cuanto a nuestro entorno 
histórico, ¿no le parece con
tradictorio "el dineral" que hemos 
gastado a nivel local, provincial, 
regional y nacional en restaurar 
nuestra emblemática Santa Cata
lina para luego colocar un kiosco 
de turismo delante de ella? 

¿No le parece incoherente volver 
a recuperar la antigua estampa de 
este templo reconstruyendo un 
chapitel de 70.000.000 de pesetas 
y no poderni siquiera fotografiarlo 
sin que aparezca un horrendo poste 
publicitario? 
En fin, le rogamos sea el 

transmisor de estas conside
raciones a los que se mofan de 
ellas y las estudien en las co
rrespondientes comisiones mu
nicipales. A nosotros nos consta 
que están en la sensibilidad y 
preocupaciones de muchos sola
neras y solaneras. 
Sigan haciendo cosas buenas, este 

pueblo no es tonto y sabe apre
ciarlas. Por la misma razón eviten 
las malas. 

Sus colaboradores: 

JUNAyADEPA 

DesdeADEPA 
Desde ADEPA, la asociación defensora de plantas 

y animales, queremos hacer llegar nuestro más sincero 
agradecimiento a todas aquellas personas que han 
creído en nuestra labor y buen hacer por el bien de los 
animales abandonados (es decir, nuestros socios). 
Vaya también nuestro agradecimiento a todas 

aquellas personas que han demostrado su humanidad, 
adoptando a un animal del albergue, dándole así una 
oportunidad para ser feliz, cosa que quizás no haya 
conseguido en su anterior vivencia. 

solitario en busca de comida, ya merecería la pena 
nuestra labor, aunque por suerte son muchos los que 
consiguen salir de allí. Al mismo tiempo el propio 
adoptante ve simplificada la labor de conseguir un 
animal de compañía, .que a buen seguro le 
recompensará por su maravilloso acto, pues estos 
animales suelen ser muy agradecidos. 

Nosotros, desde nuestra asociación, creemos que 
aunque sólo fuese porque un solo animal sea salvado 
de la indigna vida que llevaba cuando deambulaba 
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También queremos hacer una especial mención al 
Ayuntamiento de La Solana, por su tan estrecha 
colaboración con nosotros, sin la cual no sería posible 
nuestra labor. Vaya desde aquí nuestro sincero 
agradecimiento. 

AD EPA 
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COLABORACIONES 

Doña Rosita la soltera 
o el lenguaje de los postres 

Desde la última vez que nos 
encontramos en estas mismas páginas 
no sé si recordaréis al famoso Nestor, 
el cocinero argentino. Pues no he 
vuelto a verlo y ni falta que hace. A 
los pocos días me llamó, yo pensé que 
para disculparse, pero sólo me dijo 

que unos amigos pasarían a recoger el 
coche. Así que, ni he estrenado coche 
ni he podido venderlo. Pero sabéis 
que os digo, que mejor así. Lo que si 
he estrenado ha sido una receta en mi 
colección y os la voy a contar, ¿cómo 
no? BACALAO A LOS TRES 
COLORES. 

Si el bacalao es salado hay que 
desalarlo el día anterior usando tres 
aguas y tenerlo preparado para su uso. 
Entonces sólo se le añade una pizca de 
pimienta. Los guisantes y el maíz se 
tienen cocidos y preparados para 
cuando nos hagan falta. 

Igual que hay que tener amigos 
cuando hacen falta. Desde el soponcio 
de nochevieja yo no he estado 
tranquila. Es cierto que la policía en 
ningún caso volvió para preguntarnos 
por Nestor, ni esa noche, ni después, 
pero mi cosa me quedó. Y ahí 
estuvieron mis amigos, los mismos de 
Madrid, que me dijeron: "Chica, tienes 
que tomarte un descanso y relajarte. 
¿Por qué no te vienes con nosotros a 
un retiro espiritual?". Aquello me sonó 
a gloria divina, sólo que me equivoqué 
de divinidad. Y o que había sido 
siempre muy católica, apostólica y 
romana, por lo menos en mi primera 
juventud (ahora disfruto de la segunda, 

que lo sepáis), vi la posibilidad de 
volver al redil en aquella época de 

desasosiego. 
Y otra forma de tranquilizarte 

puede ser picando la cebolla, tanta 
como te guste y tan grande como te 
apetezca y freirla en abundante aceite 
para que se poche bien. Un poco antes 
de estar la cebolla se añaden unas 
cucharillas de hojilla (pimiento rojo 
seco y machacado), que se rehogan 
un momento. 

Y un momento necesité para 
darme cuenta que aquello no era un 
retiro espiritual como los de toda la 
vida, en un monasterio de franciscanos 
o incluso de cartujos si quería uno 
mortificarse aún más. No. Estábamos 
en las laderas de Sierra Nevada, no 
lejos de Granada, en una especie de 
cortijo de película del oeste, pero 
curiosamente habita do por una 
comunidad de anaranjados monjes 
budistas. 

Lo cierto es que nos acogieron 
de maravilla, sobre todo pensando en 
lo que costaba por persona y día la 
estancia allí: 12.000 pesetas. Eso si, 
con pensión completa a base exclu
sivamente de verduras y con la 
posibilidad de salir del cortijo. Y digo 
esto porque lo más gracioso es que la 
otra modalidad, la de "sin manu
tención", era todavía más cara: 16.000 
pesetas. Eso si, tenías a tu lado un 
monje las 24 horas, como guía 
espiritual del ayuno y la meditación. 
Y encima no podías salir del cortijo. 

El caso es que cuando la cebolla 
esté en su punto añades las tajadas de 
bacalao con la piel hacia abajo, las 
colocas bien, le añades los guisantes, 
el maíz y el champiñón si es de lata y 
no estaba ya en la sarten. Y todo esto 
lo riegas con un chorreón de vino 
blanco (nohacefaltacubrirel pescado) 
y se deja dar un hervor hasta que se 
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vea el bacalao hecho. Se mueve la 
sarten o la cazuela de barro de vez en 
cuando para que el bacalao suelte la 
grasa de su piel y así trabamos el 
caldo. 

El que no se trataba ni con sopas 
era el sopicaldo de nabos que nos 
adjudicaron el día siguiente a las cinco 
de la mañana. Así que como mi 
pensión completa me daba derecho a 
salir, pues me largue sierra abajo, en 
busca de algún alma caritativa que me 
amparara. Mi esperanza era un 
pequeño mesón que había visto al 
lado de la carretera cuando subimos al 
cortijo budista. Y después de más de 
tres horas de bajada, allí encontré a 
quien hoy puedo decir que es mi 
segunda madre: Marisa.La dueña del 
mesón me acogió, me consoló, me 
tranquilizó, me dio de comer el bacalao 
que os cuento (y más cosas, por 
supuesto) y me dio posada (gratis) 
hasta que mis amigos me recogieron 
al final del retiro. 

Al servir con cuidado para que 
no se rompan las tajadas, se colocan 
los ingredientes de colores como más 
nos guste. Y a disfrutar. 

Doña Rosita 

P.D. Marisa tiene un hijo con el 
que llevo escribiéndome desde 
entonces. Me pidió muy educa
damente si yo le concedía permiso 
para escribirme y yo, qué iba a hacer, 
se lo concedí entregándole una tarjeta 
con mi dirección. Y que sepáis que si 
no tenéis hojilla podéis usar pimentón. 
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Radio Horizonte corrió su XI Maratón 
Radio Horizonte corrió su XI Maratón. 

Y lo hizo con total éxito. Durante casi 24 
horas sin parar, la em.isora municipal fue 
un hervidero de gente y de programa
ción en el 107.9. La "carrera", que se 
corre cada diciembre desde 1991, contó 
con un excelente elenco de "atletas" del 
micrófono. Una apuesta tradicional que 
bien puede servir como despedida de un 
año y bienvenida al siguiente. 

A las tres de la tarde del m.iércoles día 5 
de diciembre se inició la programación 
especial, que sacó a las ondas numero
sos espacios de toda clase. Comenzó con 
un género tan español y de tanto arraigo 
en La Solana como es la zarzuela. Un 
especial del género lírico realizado por 
Aurelio Maroto, en el que se habló de 
compositores, teatros, obras del género 
grande y chico, y se pudieron escuchar 
diferentes fragmentos de diferentes épo
cas. 

Posteriormente fueron un grupo de chi-

11 LA S01 
107.9 

El alcalde entrevistado por dos niñas del taller de prensa y radio del colegio Romero Peña. 

el que diferentes oyentes llamaban para 
posteriormente realizar alguna pequeña 
broma. 

A continuación llegó "Luces en la no
che" de José Díaz Cano, para seguir con 
un especial del programa alternativo 

Araque, que completaron la programa
ción con música, tertulias y diálogo con 
los oyentes. 

El paso de la noche al día llegó con la 
copla y la música española de Alfonso 
Serrano, que daba pasp a la música de 

Alumnos del Romero Peña entrevistando a su director. Tertulia celebrada dentro del maratón radiofónico. 

cas y chicos del Taller de Radio y Prensa 
del Colegio Público Romero Peña quie
nes entrevistaron al director de su cole
gio. Hablaron de temas concretos del 
centro y recordaron cómo era La Solana 
hace 23 años, cuando se aprobó la Cons
titución, ya que por aquellas épocas Ju
lián Simón fue concejal primero y alcal
de después. 

Un programa especial del veterano "Es
trellas de Oro", que realizan cada do
m.inga y en los maratones Alfonso Se
rrano y José Díaz Cano, siguió en la 
programación. Posteriormente, Rocío 
Reinoso realizó el especial "Titanic", en 

"Metamorfosis", que realizan un grupo 
de colaboradores. Con diferentes pseu
dónimos dan vida a personajes, situacio
nes y diálogos curiosos. 

Las horas de la madrugada fueron ocu
padas en primer lugar por los responsa
bles del programa semanal "Con Sole
ra", Julián Díaz Cano, Luis Romero de 
Á vila y Antonio Sánchez, quienes ofre
cieron música de los sesenta y dialoga
ron por teléfono con numerosos oyentes. 
La sorpresa fue la visita y las canciones 
en directo de las Tunas de La Solana y 
Membrilla. Después llegó un grupo de 
jóvenes encabezados por Juan Pedro 
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los grandes clásicos de diferentes épo
cas, presentados por Paulina Sánchez. A 
media mañana llegó María Juana Jaime 
con un especial "Abierto a todos", tertu
lia en la que se habló de prensa rosa, con 
la participación de numerosas oyentes. 

El Maratón concluyó con la tradicional 
entrevista al alcalde, Diego García
Abadillo, que fue entrevistado por dos 
niñas del Taller de Prensa y Radio del 
Colegio Romero Peña. Hablando sobre 
diversos aspectos de la vida del primer 
edil, tanto cuando era pequeño como en 
su faceta de educador y otras relaciona
das con la Constitución Española. 
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... que una 

compañía 

amiga se ocupa 

de todo. 

_.....- ctdemás contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesrta y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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